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NÃO DEU TEMPO - I
José Luiz Guidotti Júnior, ti-

tular da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), estava feliz essa
semana comemorando o incrível
número de 15.018 vagas de empre-
go criadas com carteira assinada
no município desde 2021, início da
administração Luciano Almeida.

NÃO DEU TEMPO - II
A celebração não durou

muito tempo porque ontem, 29,
o Caged divulgou os números re-
lativos ao mês de fevereiro, que
apontaram a criação de 1142 va-
gas no período. Agora no acu-
mulado desde 2021 já são 16.177
vagas criadas com carteira assi-
nada em Piracicaba. Ao que tudo
indica, não está dando tempo de
celebrar as conquistas na Sem-
dettur, com tantos resultados
positivos, um atrás do outro.

PCDOB
O Partido Comunista do Bra-

sil (PCdoB), depois de algum tem-
po sem manifestações, retoma seus
trabalhos nesta quinta (30), às
18h30, no 2º andar do Prédio A,
anexo à Câmara Municipal, para
tratar de conjuntura nacional e
estadual e planejamento para
2024. O médico Vilson Dornelles
está comunicando aos filiados,
correligionários e admiradores.

ALVOROÇO - I
O pedido de Impeachment

contra o prefeito Luciano Almeida,
protocolado na Câmara pelo cida-
dão Robson Robert Moreira, cau-
sou alvoroço nas redondezas do
prédio da Alferes José Caetano. Há
uma expectativa de membros da
oposição de que a leitura do pedi-
do possa ser feita na reunião or-
dinária desta noite. Mas ainda
não é certo. Ou tudo é incerto.

ALVOROÇO - II
Na segunda-feira, o vereador

Laércio Trevisan Jr. (PL) comen-
tou a denúncia por crime de res-
ponsabilidade do prefeito Luciano
Almeida (sem partido). No enten-
dimento do parlamentar, confor-
me previsto na legislação, após a
apresentação da denúncia, "o pre-
sidente da Câmara, na primeira
sessão, determinará sua leitura e
consultará a Câmara sobre o seu
recebimento." Mas tudo pode acon-
tecer. Ou nada pode acontecer.

PEDOFILIA
Na manhã de quarta (29), a

Polícia Federal (PF) deflagrou a
Operação PEDO 008, a fim de cum-
prir oito mandados de busca e apre-
ensão em face de investigados que
estariam, em tese, cometendo os
delitos de compartilhamento e ar-
mazenamento (Art. 241-A e Art.
241-B, ambos do ECA), bem como
a possível produção (art. Art. 240,
ECA), de pornografia infantil. Ao
longo das investigações foram
identificados diálogos com o alvo
principal, ocorrendo trocas de ce-
nas pornográficas envolvendo cri-
ança. Aplausos ao trabalho da PF.

Terry Norry

CIDADÃO PIRACICABANO
Na terça (28), em reunião sole-
ne presidida pelo vereador Cás-
sio Fala Pira (à direita), o ativis-
ta cultural Elson de Belém re-
cebeu o título de Cidadão Pira-
cicabano. Ele veio do Belém do
Pará, onde já desenvolvia ativi-
dades como ator, humorista, é
criador do personagem Fiofó de

Belém, e se sente muito feliz de
estar aqui desde 2014. "Foi
uma bela festa, um momento
ímpar na minha vida", disse El-
son, que faz coluna semanal
em A Tribuna, a Pirarazzi, com
notícias do meio artístico e en-
trevistas. Parabéns ao mais
novo Cidadão Piracicabano.

Divulgação

PAZ NAS ESCOLAS
Centenas de balões brancos foram
utilizados na manifestação em defe-
sa da paz nas escolas, em ato de
desagravo às escolas pela violência

que tem sofrido, coordenado pela de-
putada estadual Professora Bebel
(PT), que reuniu milhares na Capital
do Estado, com a participação do de-

putado estadual Eduardo Suplicy
(PT) e lideranças da Apeoesp. Pes-
quisa indica que metade dos alunos
já sofreram violência nas escolas. A7

Prefeitura abre concurso para
contratação de 25 médicos

Inscrições devem ser feitas pelo site www.vunesp.com.br a partir do dia 5 de abril
A Prefeitura de Piracicaba pu-

blicou a abertura de Concurso Pú-
blico n° 03/2023 para provimento
de 25 vagas mais duas em cadas-
tro reserva para os cargos públicos
de médicos em diversas especiali-
dades. A inscrição tem início dia 05/
04 e segue até 11/05 exclusivamen-
te pelo site da Fundação para o Ves-
tibular da Universidade Estadual
Paulista Júlio de Mesquita Filho -

www.vunesp.com.br - responsável
pela organização e aplicação da pro-
va. O valor da inscrição é R$ 98,80.

Conforme publicado no Diá-
rio Oficial do Município ontem, 28/
03, as vagas disponíveis são para
cardiologista, cirurgião geral, clí-
nico geral, endocrinologista, gas-
troenterologista, geriatra, gineco-
logista, neurocirurgião, neurologis-
ta clínico, neurologista infantil, of-

talmologista, ortopedista, pediatra,
plantonista clínica médica, planto-
nista pediatra, pneumologista, psi-
quiatra, radiologista, reumatolo-
gista, ultrassonografista, urologis-
ta, vascular, médico de PSF (20h e
40h) e médico do trabalho, além de
duas vagas em cadastro reserva para
dermatologista e infectologista.

Ainda, segundo edital, as pro-
vas objetivas têm data prevista para

18/06/23, em local e horário a se-
rem divulgados posteriormente no
site da Fundação Vunesp, Diário
Oficial do Município e site da Pre-
feitura (www.piracicaba.sp.gov.br).
É importante lembrar que, para
realização da prova objetiva, será
obrigatório o uso de máscaras de
proteção facial, não sendo permi-
tida a entrada, nem a permanên-
cia no prédio sem a máscara.

Piracicaba teve 1142 novos postos de
trabalho com carteira em fevereiro

Resultados do Caged (Ca-
dastro Geral de Empregados e
Desempregados) divulgados on-
tem, 29, revelam que Piracicaba
terminou o mês de fevereiro com
o saldo positivo de 1142 vagas
com carteira assinada, proveni-
ente de 5.609 admissões contra
4.467 demissões no período. No
acumulado de 2023, o municí-
pio conta com 2048 vagas posi-
tivas. Desde o início de 2021, o
saldo é positivo, com a criação
de 16.177 postos de trabalho.

Quem mais contratou no pe-
ríodo foi o segmento de Serviços,
com 458 contratações; seguido

do Comércio, com 285, e Indús-
tria, com 239. A Agropecuária
apresentou o menor saldo em fe-
vereiro, com 56 contratações.

José Luiz Guidotti Júnior, ti-
tular da Semdettur (Secretaria de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), informou
que o segmento de Serviços lide-
rou as contratações em Piracica-
ba pelo segundo mês consecuti-
vo, impulsionado neste momen-
to pelas admissões no serviço pú-
blico em âmbito federal, estadual e
municipal (171 vagas) e de ativida-
des administrativas (128 vagas).

O secretário destacou tam-

bém a recuperação do Comércio,
que em janeiro apresentou saldo
negativo, com menos 136 postos
de trabalho, mas que agora ficou
em segundo lugar nas contrata-
ções. "Foi um setor que sofreu de-
vido às demissões realizadas em
supermercados e hipermercados
e acabou ganhando fôlego em fe-
vereiro, motivado pelas admis-
sões de vendedores e promotores
de vendas", destacou Guidotti.

GÊNERO - Do saldo positi-
vo de 1142 vagas criadas com car-
teira assinada em fevereiro, 590
foram de contratações de homens
e 552 de mulheres. A faixa etária

mais beneficiada com as contra-
tações de fevereiro foi a situada
entre 18 e 24 anos de idade, com
557 contratações, seguida dos que
possuem idade entre 30 e 39
anos, com 228 contratações, e dos
que possuem idade entre 40 e 49
anos, com 116 postos de trabalho.

Quando comparados por
grau de instrução, os trabalha-
dores com Ensino Médio comple-
to foram os mais beneficiados,
com 712 contratações, seguido dos
que possuem Ensino Superior
completo, com 174 contratações, e
dos que possuem Ensino Médio
incompleto, com 85 contratações.

Divulgação

BEM-ESTAR
ANIMAL
Será inaugurado amanhã,
dia 31, o Departamento
de Bem-Estar Animal da
Simap (Secretaria de In-
fraestrutura e Meio Ambi-
ente). O espaço recebeu
melhorias e ampliações
para aprimorar o atendi-
mento da causa animal
no município e será ofici-
almente entregue com
nova nomenclatura. A5
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Coluna Espírita

O que é mais importante,
curar a alma ou o corpo físico?

Alvaro Vargas

Todos desejamos uma exis-
tência saudável, livre das
enfermidades. Entretanto,

as doenças ocorrem e nem sem-
pre nos atentamos para as suas
causas. Sendo Deus um Pai Bom,
justo e misericordioso, por que
adoecemos? A esse respeito, Je-
sus, em várias oportunidades,
esclarecia as causas das nossas
moléstias, quando curava os en-
fermos. Além de exemplificar a
caridade, restabelecendo a saú-
de dos necessitados, orientava
sobre a necessidade de vivenci-
armos a sua Boa Nova para ter-
mos uma saúde integral (corpo e
alma). Em Jerusalém, após cu-
rar um paralítico, disse: "eis que
já estás são; não peques mais,
para que não te suceda algo pior".
(João 5:14). Evidentemente,
como o enfermo se encontrava
recluso na maca, não tinha con-
dições de praticar iniquidades.
Foi uma oportunidade para ele
refletir, e aproveitar aquela ex-
periência, realizando a sua trans-
formação moral. Nesse aspecto,
a doença lhe foi benéfica. Contu-
do, foi advertido pelo Mestre
Nazareno, para modificar as suas
disposições mentais de modo a
não reincidir nos equívocos que
originaram a sua enfermidade.
O Espírito Amélia Rodrigues
(FRANCO, D. P. Luz do Mundo,
cap. 6) cita outro episódio em que
Jesus reforçou esse ensinamen-
to, quando curou um leproso. Ao
testemunhar o evento, Tiago o
questionou sobre a origem da
moléstia. O apóstolo foi esclare-
cido pelo Mestre que a causa da
hanseníase foram as iniquidades
praticadas pelo enfermo, e seria
melhor que ele não as repetisse,
para não lhe acontecer algo ain-
da pior. Essas palavras escanda-
lizaram Tiago, visto que, na épo-
ca, não existia a cura para a le-
pra e se alguém a contraísse, te-
ria o seu nome riscado do livro
dos vivos (do templo judaico), e
confinado no vale dos leprosos.
Ele perguntou, então, o que pode-
ria ser ainda pior do que essa do-
ença. Em resposta, Jesus esclare-
ceu que o pior não era a lepra, e
sim, a perda da vida espiritual.

Sabemos que "Deus não de-
seja a morte do ímpio; quer que
o ímpio se converta do seu ca-
minho, e viva" (Ezequiel, 33:11).
O Espiritismo esclarece que as
enfermidades não são punições
divinas. As leis de Deus são per-
feitas, reeducando as almas em
seu processo evolutivo até se
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tornarem espíritos puros. Entre
elas, a lei de ação e reação, na
qual estabelece, conforme o nos-
so livre arbítrio, as consequên-
cias de nossas ações. A cura do
paralítico e do leproso demons-
trou os efeitos de uma conduta
dissoluta. No caso, ambos os in-
divíduos eram moralmente en-
fermos; cometeram iniquidades
e acumularam energias negati-
vas que lesionaram as suas al-
mas. Como forma de controle
visando restabelecer o seu equi-
líbrio, a alma drena essas ener-
gias deletérias para o corpo físi-
co, ocasionado as doenças. É um
processo equivalente à reação do
corpo humano produzindo an-
ticorpos visando combater um
agente infecioso. Apenas uma
reação fisiológica que Deus nos
concedeu, por misericórdia,
permitindo a recuperação da
saúde de nosso corpo espiritu-
al, que é eterno. Isso esclarece
por que Jesus disse que a cura
moral é mais importante que
debelar uma enfermidade, e
pode ser necessário várias reen-
carnações para recuperar a saú-
de do Espírito. "Se a tua mão ou
o teu pé te fizerem cair em peca-
do, corta-os e lança-os fora de
ti; pois melhor é entrares na
vida, mutilado ou aleijado, do
que, tendo as duas mãos ou os
dois pés, seres atirados no fogo
eterno. Se um dos teus olhos te
faz pecar, arranca-o, e lança-o
fora de ti, pois melhor é entrares
na vida com um olho só, do que,
tendo os dois, seres lançado no
fogo do inferno". (Mateus, 18:
8-9). Evidentemente, nesse ensi-
namento, Jesus se utilizou da
"figura de linguagem", visando
enfatizar a importância de nos
conduzirmos conforme os va-
lores morais que ele estabele-
ceu. O Espiritismo esclarece
que, se o espírito reencarnante
já possuir os estigmas em seu
perispírito, provocadas por equí-
vocos cometidos em existências
pretéritas, poderá apresentar
sequelas no seu corpo físico
nas próximas reencarnações.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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Rafa Zimbaldi

Os problemas de
 infraestrutura
ainda afetam

diversas cidades do
Estado de São Paulo, o
que torna urgente a
necessidade de mais
investimentos públicos
e privados. Estão nesta
lista a urgência de aportes para
novos empreendiments nas áreas
de educação, cultura, desenvolvi-
mento urbano e habitação, trans-
porte rodoviário intermunicipal e
aquaviário, rodovias, recursos hí-
dricos e infraestrutura rodoviária.

Partindo dessa constatação,
os cerca de R$ 180 bilhões que o
Estado pode receber, por meio de
parcerias público-privadas (PPPs)
e do Programa de Parcerias de
Investimentos de São Paulo
(PPI-SP), abrem um novo cami-
nho de soluções e crescimento.

Especificamente no caso do
transporte, sabemos que este não
é um assunto simples de se resol-
ver, porque demanda recursos e
tempo, mas com capacidade técni-
ca, compromisso público e novas
ideias é possível alcançar resulta-
dos que alavanquem o cresci-
mento de diversas regiões e me-
lhorem a qualidade dos serviços,
sem pesar no bolso da população.

Como presidente da
Comissão de Transpor-
tes da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São
Paulo (Alesp) até 2022 e
ainda integrante deste
importante grupo de
trabalho, trago algu-
mas questões que ainda
merecem atenção.

Os valores de tari-
fas cobradas dos usuários do
transporte no Estado são um pon-
to de revisão a ser considerado. E
neste caminho, sublinho aqui as
tarifas municipais que, em muitos
casos, pesam principalmente no
bolso de quem usa ônibus.

Mas é preciso reconhecer os
avanços no programa paulista de
expansão do transporte e vislum-
brar, a partir deste importante
marco, soluções transformadoras
na qualidade do transporte públi-
co, no Estado e nas cidades.

Na Capital, teremos a am-
pliação do Metrô. Já para o in-
terior do Estado, temos o exem-
plo do Trem Intercidades (TIC)
que ligará São Paulo, Campinas
e outras cidades, com projeto or-
çado em R$ 12,7 bilhões.

Os estudos vão avaliar ain-
da a aplicabilidade da constru-
ção de linhas de trens que vão
l igar  São Paulo,  Jundiaí  e
Campinas. Parte do projeto in-
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A infraestrutura no Estado pode receber R$ 180 bilhões

tegrará a  Linha 7-Rubi  da
CPTM até Francisco Morato.

A concessão das Linhas 10,
11, 12, 13 e 14 da CPTM, do TIC
Sorocaba (Trem Intercidades) e
das linhas atualmente operadas,
além de estudo para implantação
e expansão do Metrô também es-
tão neste conjunto de obras es-
truturantes tem investimentos
estimados em R$ 69 bilhões.

Outros pontos que consoli-
dam ainda mais essa curva as-
cendente no gráfico do cresci-
mento paulista são o Plano Dire-
tor do Transporte, o Conselho
Gestor do Programa de Parceri-
as Público-Privadas (CGPPP) e o
Conselho Diretor do Programa
de Desestatização (CDPED), pre-
sidido pelo vice-governador Fe-
licio Ramuth. Aliás, é importan-
te sinalizar aqui a participação
do governador Tarcísio de Frei-
tas na 37ª Reunião Conjunta
Ordinária do CGPPP, ocorrida
em fevereiro, para qualificar es-

ses e outros novos projetos de in-
fraestrutura, a exemplo da con-
cessão de travessias litorâneas
também está prevista, e isso in-
clui a elaboração de novos estu-
dos para os sistemas de balsas
de Paraibuna e da Empresa Me-
tropolitana de Águas e Energia
(Emae) com investimentos que
podem chegar a R$ 300 milhões.

Com esses dados é possível
traçar o panorama de um plano
consistente de crescimento para o
nosso Estado, mas é fundamental
que os setores ligados ao trans-
porte estejam próximos deste mo-
mento, para que possamos conso-
lidar uma retomada sólida de de-
senvolvimento econômico e social.

Afinal, é nas cidades que as
pessoas vivem, estudam, traba-
lham, produzem o desenvolvi-
mento do nosso Estado, indo e
vindo, todos os dias. E, infeliz-
mente, ainda é nas cidades que os
gargalos de um transporte públi-
co caro e de baixa qualidade ainda
atrasam a vida das pessoas.

Vamos seguir trabalhando e
fazendo a nossa parte para que o
programa paulista de expansão
dos transportes ajude a mudar,
definitivamente, essa realidade.

———
Rafa Zimbaldi (Cidada-
nia) é deputado estadual
pelo segundo mandato

Duelo de titãs
José Renato Nalini

Quando se la-
menta a indi-
gência do deba-

te público, mais afeiço-
ado a questiúnculas e a
mesquinharias do que
à defesa dos interesses
nacionais, tende-se a
generalizar o ambiente
político. Para muitos, seria com-
posto de nulidades que empolgam
iletrados e, ao preço de favores
prestados por conta do Estado,
obtêm sinecuras perpétuas. É um
exagero pensar que todos os polí-
ticos são nulidades ou movidos
por ambição que corrompe.

Nem sempre foi assim, nem
deverá tal ideia "clichê" preva-
lecer como técnica de coorde-
nação da busca do bem comum.
Já tivemos personalidades mai-
úsculas, gigantes morais, gen-
te de outra têmpera. É conveni-
ente retirá-la do ostracismo e res-
suscitar suas trajetórias, como
inspiração para a juventude se-
quiosa de ética na política.

Pense-se no que representou
para o Brasil a figura de José Bo-
nifácio de Andrada e Silva e o con-
fronto dele com o Padre Diogo
Antonio Feijó. Ambos paulistas.

O primeiro santista, o
segundo paulistano.
Donos de personalida-
de muito forte. Ambos
notáveis pelos serviços
prestados à Pátria.
Mas adversários.

Feijó, enquanto
Ministro da Justiça,
envolveu-se em pug-
na colossal com Bo-

nifácio. Queria a demissão do
Patriarca das funções de tu-
tor do Imperador Pedro II. Foi
um dos grandes acontecimen-
tos parlamentares entre 1831
e 1832. Acusando os Andra-
das, tanto José Bonifácio como
seu irmão Antonio Carlos, da
provocação de graves tumultos
na capital, Feijó foi bem duro,
como era o seu estilo: "Ou José
Bonifácio deixa a tutoria, ou eu
deixo a pasta da Justiça".

Na Câmara, Feijó venceu. No
Senado, foi batido por um voto.
José Bonifácio continuo como tu-
tor e Diogo Feijó demitiu-se do
cargo de ministro. Só que essa de-
missão deu origem ao chamado
golpe de Estado de 30 de julho de
1832. Tal era seu prestígio, tal sua
força moral, que todo o ministé-
rio também renunciou e, logo em
seguida, a Regência Trina.
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Diogo Feijó demitiu-se do
ministério, mas foi eleito sena-
dor e tornou-se, em seguida,
Regente do Império. José Bo-
nifácio foi removido da tuto-
ria do menino imperador e
substituído pelo Marquês de
Itanhaém. Algo comum entre
ambos: esquecidos, injustiça-
dos,  morreram sozinhos  e
abandonados. Os políticos do
século XXI deveriam ter pre-
sente essa realidade: a fama e
a bajulação servem aos cargos,
não às pessoas. Não se iludam
com o afago hoje oferecido pela
mão que amanhã o apedrejará.

———
José Renato Nalini é
Diretor Geral da Uni-
registral,  docente da
Pós-graduação da Uni-
n o v e  e  S e c r e t á r i o -
G e r a l  d a  A c a d e m i a
Paulista de Letras

O PL número 51
Antonio O. Storel

OPoder Legisla-
tivo piracicaba-
no apreciou e

votou, em Reuniões
Extraordinárias reali-
zadas a partir das 14
horas da sexta-feira, 24
de março, aprovando,
sem emendas, o PL nº
51/2.023, de autoria do
Chefe do Executivo que dispõe so-
bre a recomposição salarial ao fun-
cionalismo público municipal com
uma parcela percentual valendo a
partir de 1º de março e outra par-
te do percentual a partir de junho
do corrente ano. Tudo de acor-
do com o decidido na assembleia
com o funcionalismo em 2.022.

Acontece que o Chefe do Exe-
cutivo, autor do PL nº 51, incluiu
em seu artigo 6º, o reajuste dos sub-
sídios (que legalmente não é consi-
derado salário) do Prefeito, do Vice-
Prefeito e dos Secretários Munici-
pais, nas mesmas condições da re-
posição ao funcionalismo. Tal de-
cisão contraria dispositivos da
Constituição Federal Brasileira que
estabelece:  os subsídios dos agen-
tes políticos só podem ser altera-
dos de uma legislatura para ou-
tra, ou seja, de um mandato para
outro. Os aumentos podem ser
aprovados agora, porém só terão
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validade a partir de 1º
de janeiro de 2.025.

As justificativas por
parte do Poder Executi-
vo para essa atitude in-
constitucional é a de que
é preciso resolver o pro-
blema dos salários dos
médicos, cujo teto é o
subsídio do Prefeito que
está barrando a possibi-
lidade de que os médi-

cos tenham salários competitivos
com relação a outros municípios da
região, o que já ocasionou a demis-
são de mais de uma centena de pro-
fissionais, causando dificuldades
ao atendimento da população.

Na verdade, o que aconteceu
na prática foi um ato político do Che-
fe do Executivo, jogando uma   "ba-
tata quente" nas mãos dos vereado-
res, talvez com o objetivo de demons-
trar aos médicos que está tentando
resolver o problema do teto, deixan-
do que uma possível atitude da Câ-
mara, colocando Emenda que exclu-
ísse o art. 6º para tornar o PL nº 51
constitucional, viesse a ser alvo das
retaliações dos profissionais médicos.

A votação do PL nº 51, ocorri-
da nas reuniões extraordinárias da
sexta-feira, 24/03, demonstrou que
os vereadores devolveram a "bata
quente", agora "bem mais quente",
para as mãos do Prefeito, aprovan-
do o PL na íntegra, conforme o Exe-

cutivo o enviou à Câmara. Não res-
ta a menor dúvida de que a Lei as-
sim aprovada é inconstitucional e
que, com certeza, o processo irá pa-
rar na  Justiça e a Lei não poderá
ser aplicada para o pagamento ao
funcionalismo, já no mês de março.
A não ser que o Chefe do Executivo
utilize o Veto Parcial e elimine o ar-
tigo 6º da Lei que ele mesmo pro-
pôs. Mesmo assim, se esse caminho
for adotado, o Veto Parcial tem que
voltar à Câmara para ser apreciado
e se for acatado, novo Autógrafo tem
que ser enviado ao Prefeito para
sancionar e publicar a Lei e só então
poderá aplica-la para a recomposi-
ção salarial do funcionalismo!

———
Antonio Oswaldo Storel,
ex-vereador, foi presiden-
te da Câmara Municipal;
é assessor parlamentar

ASSINE E ANUNCIE:
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Lula, Bolsonaro, o eleitor e a verdadeira política
Dirceu Cardoso Gonçalves

Depois de passar três meses
nos Estados Unidos, o ex-
presidente Jair Bolsonaro

está de volta. Chegará às 7h30
desta quinta-feira (30), no aero-
porto de Brasília, de onde seguirá
em carro aberto, à frente de uma
carreata de apoiadores, rumo à
sua nova residência, no Lago Sul.
Vem com o objetivo declarado de
liderar as forças políticas de di-
reita e a oposição ao governo de
Lula, por  quem foi vencido nas
eleições presidenciais de outubro.

Por mais que sejam empurra-
dos pelas respectivas militâncias,
espera-se que ambos se compor-
tem com a devida responsabilida-
de e legalidade de situação e opo-
sição, agindo  como autênticos lí-
deres, sem olhar para o nefasto
retrovisor que os poderá contami-
ná-los com as deslealdades de
campanha e o palavrório ácido de
começo de mandato, que levou
Lula ao desconforto tipico dos que
falam mais do que deveriam.

Bolsonaro deve reputar bem e
tirar proveito do período sabático
cumprido após a saída do gover-
no. E Lula não esquecer que, acima

do que falar mal do adversário, tem
hoje a tarefa de governar. Ambos,
se pensam em construir um bom
futuro político para si ou ao seu
grupo, devem evitar a polarização
e o desconfortável clima de campa-
nha eleitoral que nunca termina.
Façam, tanto o governo quanto a
oposição, de forma propositiva e
voltada para o interesse nacional.
Tentem conquistar os mais de 25%
do eleitorado que no ano passado
optaram por não comparecer ou
votar branco ou nulo, supostamen-
te por não se verem representados
pelos candidatos habilitados.

Ganhar ou perder a eleição é
alternativa, fato concreto, onde
um ganha e o outro perde. O mais
importante é que o ganhador go-
verne focado nos problemas do
País e no bem-estar do povo. Cada
corrente política tem sua visão e
objetivos, alguns possíveis e ou-
tros irrealizáveis. Todas, no en-
tanto, precisam estar em conso-
nância com os interesses da po-
pulação, ou não sobreviverão.

Cabe aqui lembrar que direita
e esquerda são apenas velhos e su-
perados conceitos da política, her-
dados da época da Revolução Fran-
cesa (1789) e do reinado de Napo-
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leão Bonaparte, quando seus alia-
dos na Assembleia Nacional Fran-
cesa sentavam à direita do presi-
dente e a oposição ocupava os as-
sentos da esquerda. Passados mais
de dois séculos, os conceitos foram
se  alterando por ações de  pensa-
dores e teóricos nem sempre foca-
dos com a sociedade e até sem
sintonia com o que defendiam. É
por isso que, se observarmos bem,
encontramos ao redor do mundo
regimes de direita e de esquerda
altamente contraditórios.

No Brasil, por exemplo, em-
bora lutem há mais de um século
por espaço político, tanto a direi-
ta quanto a esquerda só conse-
guem avançar quando fazem
acordo com as forças de centro.
E o avanço é efêmero, que depen-
de do interesse momentâneo dos
centristas que, ao longo  do tem-
po, aprenderam a viver bem tan-
to de um lado quanto do outro.

Nunca será demais nós - que
somos o povo - torcermos para
que Bolsonaro e Lula possam fa-
zer o melhor pelo País, não fa-
çam política "pensando com o
fígado" e tenham a força neces-
sária para conter os incendiári-
os infiltrados em seus grupos...

Situação e oposição são ne-
cessárias ao processo democrá-
tico e juízo é instrumento indis-
pensável para quem pretende se
dar bem e sobreviver na políti-
ca. Os dois personagens deste
artigo, para fazer bem ao Bra-
sil, devem praticar a verdadei-
ra política universalizadora de
interesses, visando o bem-estar
da Nação e jamais o personalis-
mo nos moldes dos que, ao lon-
go da História, arremedaram di-
vindade e levaram seus países à
destruição e o povo ao sofrimen-
to. Queremos líderes de que pos-
samos nos orgulhar. Nunca os
caricatos salvadores da Pátria...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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PRIMEIRO DESAFIO
O governo e o PT se prepa-

ram para enfrentar o primeiro
teste: a votação (avaliação) da
sua estrutura fiscal. E, com qua-
se 100 dias no poder, os ocu-
pantes do Palácio do Planalto
se veem mais do que nunca obri-
gados a dar mostra do acerto
das suas decisões. O falado ar-
cabouço fiscal é indispensável
para se conhecer o rumo da eco-
nomia brasileira e, um dos pro-
blemas, é que o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad en-
frenta críticas dentro do seu
próprio governo e partido. A

nova estrutura (regra) da eco-
nomia do país precisará do aval
dos parlamentares para também
ganhar o apoio do mercado fi-
nanceiro, que consistirá numa
sinalização importante para o PT
quanto ao acerto das suas inten-
ções no início de uma gestão.

PONTO FINAL
Renan Filho (Transportes)

disse não acreditar no projeto
Trem Bala (São Paulo-Rio), em
razão do seu alto custo: 50 bi-
lhões de reis. Segundo o mi-
nistro, no momento, faltam
recursos privado e público.
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Prefeitura quer usar ecopontos
para ampliar coleta seletiva
Total de materiais recicláveis recolhidos pela Piracicaba Ambiental não retornou aos
níveis anteriores à pandemia. Câmara realizou audiência pública nesta terça-feira

O TCESP (Tribunal de Contas
do Estado de São Paulo), pelo ter-
ceiro ano consecutivo, apura a si-
tuação previdenciária dos 218 mu-
nicípios que possuem RPPS (Regi-
mes Próprios de Previdência Soci-
al) ativos, por meio do IEG-Prev/
Municipal (Índice de Efetividade da
Gestão Previdenciária Municipal).
Esse índice monitora o recolhimen-
to dos encargos; o eventual endivi-
damento do ente com a Previdên-
cia; a evolução dos investimentos;
o quadro atuarial, a gestão e a sus-
tentabilidade do RPPS. O IEG-
Prev/Municipal possui cinco faixas
de resultados, definidas a partir das
notas obtidas nas áreas temáticas
dos 4 tipos de questionários: A (Al-
tamente efetiva) - índice maior ou
igual a 95% da nota máxima e nota
igual ou maior que 90 em todos os
tipos de questionários aplicados no
município; B+ (Muito efetiva) -
maior ou igual a 85% e menor que
95% da nota máxima; B (Efetiva) -
maior ou igual a 70% e menor que
85% da nota máxima; C+ (Em fase
de adequação) - maior ou igual a
60% e menor que 70% da nota má-
xima e C (Baixo nível de adequação)
- menor que 60% da nota máxima.

Mantendo os resultados al-
cançados pela gestão anterior, o
Ipasp - Instituto de Previdência e
Assistência Social dos Funcioná-
rios Municipais de Piracicaba des-
taca-se entre os municípios por
obter nota A no IEG-Prev/Muni-
cipal 2022 (ano base 2021). No ano
de 2021, dos municípios paulistas
que possuíam RPPS, apenas qua-
tro - Piracicaba, Guaraci, Indaia-
tuba e Sorocaba - foram classifi-
cados pelo TCESP como altamen-
te efetivos. Dos quatro, apenas Pi-
racicaba manteve-se com nota A e
os outros três municípios classifi-
caram-se com nota B+. "Pelo tra-
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IPASP mantém Piracicaba
como única com nota A
no IEG-Prev/Municipal

Comunicação IPASP/Eliana Teixeira

Prédio do Ipasp fica na avenida Paulo de Morais

balho da gestão anterior, presidi-
da pelo Kaká (Antonio Carlos Gon-
çalves Alves), o IPASP conseguiu
manter a nota altamente efetiva.
Nosso compromisso é dar sequ-
ência ao trabalho desenvolvido
e manter a eficiência na gestão
previdenciária", avalia Antonio
Carlos Schiavon, o Carlinhos,
atual presidente do IPASP.

TRANSPARÊNCIA - De
acordo com o TCESP, os resulta-
dos obtidos a partir de dados da
Audesp (Auditoria Eletrônica de
Órgãos Públicos) e de informações
prestadas pelos municípios permi-
tem traçar um panorama da ques-
tão previdenciária, com redução do
risco potencial de prejuízos aos ci-
dadãos, além de contribuir para
que os gestores adotem medidas de
correção cabíveis, em casos neces-
sários. A apuração e a divulgação
das notas são aplicadas somente
aos municípios que possuem RPPS.

ÁREAS TEMÁTICAS - O
IEG-Prev/Municipal TCESP
contempla sete áreas temáticas
relevantes para higidez do sis-
tema previdenciário: Contribui-
ções; Endividamento; Atuária;
Investimentos; Benefícios; Sus-
tentabilidade dos RPPS; Fide-
dignidade das informações.

O Índice é composto por qua-
tro tipos de questionários que são
disponibilizados de acordo com o
tipo de órgão: IEG-Prev PM - Apli-
cados à Prefeitura Municipal; IEG-
Prev CM - Aplicados à Câmara
Municipal; IEG-Prev Indiretas -
Aplicados à Administração Indire-
ta; IEG-Prev RPPS - Aplicados ao
Regime Próprio de Previdência So-
cial. O IEG-Prev/Municipal utiliza a
combinação dos seguintes dados:
informações obtidas a partir de ques-
tionários preenchidos pelos órgãos
municipais; Sistema Audesp.
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Projeto atinge marca
de 50 mil serviços

O projeto Cidadania Itine-
rante, da Secretaria da Justiça e
Cidadania (SJC), chegou à mar-
ca de 50 mil serviços solicitados
no último sábado, 25 de março.
Lançada em junho de 2022, a
ação esteve em 106 municípios ao
longo dos últimos nove meses,
com o objetivo de oferecer aten-
dimento gratuito às populações
mais vulneráveis do Estado de
São Paulo por meio das três uni-
dades móveis - duas vans e um
ônibus.  "É uma marca expressiva

chegar a esse número com um pro-
jeto que leva serviços de extrema
importância da Secretaria da
Justiça e Cidadania a regiões mais
afastadas dos grandes centros do
Estado. A ação já ofereceu atendi-
mento em comunidades indígenas,
zonas rurais e, mais recentemente,
às vítimas das enchentes no litoral
norte. O acesso à cidadania é um
direito de todos e iremos ampli-
ar essa pauta nos próximos
anos", destaca o secretário da
Justiça e Cidadania, Fábio Prieto.

A Prefeitura estuda transfor-
mar os ecopontos em locais para
recebimento também de materiais
recicláveis. O projeto-piloto deve
começar pela região do Água Bran-
ca, a partir de termos de colabora-
ção a serem firmados com entida-
des gestoras para ampliar a oferta
de materiais aceitos nos ecopontos.
A medida busca reverter a queda
verificada na coleta seletiva desde
o início da pandemia, quando o
reaproveitamento desses itens tor-
nou-se fonte de renda para um
número crescente de famílias.

Após chegar a retirar de cir-
culação 3.539.500 quilos de mate-
riais recicláveis em 2018, maior
número da série histórica registra-
da pela Simap (Secretaria Munici-
pal de Infraestrutura e Meio Am-
biente), a coleta seletiva recuou
para 2.366.680 quilos em 2020 -
primeiro ano da crise gerada pela
covid-19-, 1.967.880 quilos em
2021 e 2.187.125 quilos em 2022.

A ideia de tornar os ecopontos
-que hoje aceitam resíduos de cons-
trução civil, móveis e restos de jar-
dinagens- em lugares também para
a população levar materiais reciclá-
veis se soma a outras medidas que
vêm sendo avaliadas para ampliar
a coleta seletiva. Elas foram abor-
dadas pelo secretário Alex Salvaia,
titular da Simap, em audiência
pública promovida pela Câmara
na tarde desta terça-feira (28).

O evento foi convocado pelo
vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te), autor do requerimento 122/
2023, e serviu para a Simap e a
empresa Piracicaba Ambiental,
executora desde 2012 da "PPP
(parceria público-privada) do
Lixo" no município, prestarem
contas dos serviços prestados em
2021 e 2022 e responderem a ques-
tionamentos de parlamentares e
da população que esteve no plená-
rio ou participou via redes sociais.

Gustavo Pompeo destacou a
necessidade dos esclarecimentos
diante do fato de a Câmara, em
outubro do ano passado, ter apro-
vado crédito adicional de até R$

50 milhões ao orçamento da Si-
map. Na época, o prefeito Lucia-
no Almeida justificou que a me-
dida devia-se ao reajuste aprova-
do pela Ares-PCJ para o contrato
da Prefeitura com a Piracicaba
Ambiental e ao aumento do al-
cance dos serviços de varrição.

Alex Salvaia disse que já na
aprovação da Lei Orçamentária
Anual de 2022 "era de conhecimen-
to a necessidade de fazer essa su-
plementação" posterior, em razão
de remanejamentos que a então
Sedema (Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente) havia
sofrido em seu orçamento, o qual
não é "engessado" como o das pas-
tas de Educação e Saúde, que cons-
titucionalmente têm percentuais
mínimos a serem aplicados.

"A Prefeitura tinha uma re-
gra de fazer suplementações no
contrato do lixo: por anos, isso
sempre foi feito, e por várias ra-
zões. Uma é que o orçamento da
Secretaria de Meio Ambiente sem-
pre foi o terceiro maior. Como os
gastos com Educação e Saúde têm
mínimo legal, que não pode ser
alterado, então a Sedema era ob-
jeto das principais emendas de
vereadores para realocação do
que entendiam como mais ade-
quado, e isso fazia com que o or-
çamento da secretaria ficasse de-
fasado. E ainda tinha o valor do
último pagamento [do contrato da
PPP], que era feito no ano seguinte
com o orçamento do ano seguinte,
e não do ano corrente. E isso foi
corrigido", explicou o secretário.

Ele também creditou os gas-
tos maiores à limpeza que vem sen-
do feita de 40 pontos recorrentes
de descarte irregular de resíduos,
que a Prefeitura mapeou e, desde
então, passou a retirar os materi-
ais e levá-los ao Ecoparque, da Pi-
racicaba Ambiental. "Como passa-
mos a fazer isso, aumentou os gas-
tos com esses serviços. São 13 mil
toneladas a mais por mês de mo-
vimentação. Antes não era feito
esse trabalho, ou não mesma in-
tensidade", disse Alex Salvaia.

Audiência pública na Câmara aconteceu na tarde de terça-feira, dia 28

Guilherme Leite

Sobre a coleta seletiva, o secre-
tário comentou que, apesar de a
Piracicaba Ambiental ter sanado a
deficiência que havia em relação ao
número de caminhões empregados
no serviço, o volume recolhido não
aumenta "porque, quando passam
na porta de lugares com grande
concentração de materiais reciclá-
veis, eles já foram retirados por
pessoas que não seguem as regras
da coleta seletiva". "E esse material
gera rejeitos, com boa parte indo
parar nesses pontos viciados de
descarte clandestino", completou.

Alex Salvaia apontou a regu-
larização da coleta seletiva em con-
domínios, viabilizada com a apro-
vação de projeto de lei encaminha-
do pelo Executivo à Câmara, como
um dos passos para reverter a que-
da no volume de material reciclá-
vel recolhido pelo município por
meio da Piracicaba Ambiental. A
medida prevê o cadastramento dos
coletores autônomos que fazem
esse serviço. A Prefeitura também
quer firmar termos de colaboração
com novas entidades que atuem
no ramo, já que atualmente somen-
te a Cooperativa do Reciclador So-
lidário é a destinatária de todo o
material reciclável coletado pela
Piracicaba Ambiental. "Esperamos
que em 2023 aumente considera-
velmente a coleta seletiva em Pira-
cicaba, porque, nesse quesito, o

nosso número é um dos piores do
Brasil", afirmou o secretário.

A coleta domiciliar de resídu-
os alcançou 134.180 toneladas em
2022, contra 107.296 toneladas em
2021 e 117.476 toneladas em 2020.
Já a varrição de vias e logradou-
ros públicos, que variou entre
13.400 e 15.000 quilômetros de
janeiro de 2020 a julho de 2021,
foi gradualmente elevada até se
estabelecer em 24 mil quilômetros
a partir de julho de 2022. O secre-
tário atribuiu o aumento da área
varrida, que repercutiu no acrés-
cimo dos valores pagos pela Pre-
feitura à Piracicaba Ambiental, ao
fato de que "a cidade cresceu e não
houve incremento no serviço".

Alex Salvaia observou que a
Prefeitura atua para que o contra-
to com a Piracicaba Ambiental "seja
plenamente cumprido" e citou como
exemplos os 47 autos de infração
aplicados à empresa em 2021. "Os
fiscais da Prefeitura eram proibi-
dos de acessar o Ecoparque, e isso
foi mudado em 2021. De lá para cá,
temos certeza de que melhorou con-
sideravelmente a prestação de ser-
viços", afirmou o secretário. Desde
o início da "PPP do Lixo", em 2012,
a Piracicaba Ambiental investiu cer-
ca de R$ 200 milhões no municí-
pio, segundo indicou seu diretor
executivo, Gerson Rosa, também
presente na audiência pública.

Vitória da cultura. Vitória de Piracicaba
Rai de Almeida

Afastadas as ne
fastas influênci
as que interferi-

am de maneira desas-
trosa e equivocada n Se-
cretaria de Ação Cultu-
ral (SEMAC), novos
tempos parecem que
podem - minimamente
- evitar prejuízos ainda maiores a
essa área que, nos últimos dois
anos, sofreu um dos maiores co-
lapsos que a história recente de
Piracicaba já registrou. Nesse sen-
tido, cabe destacar que não fo-
ram poucas as vezes que regis-
tramos publicamente a ingerên-
cia que se abateu sobre a SEMAC
ao longo de toda a primeira me-
tade da gestão do governo Lucia-
no Almeida. De igual modo, pou-
ca nem pequena foi também a luta
desta vereadora no sentido de
tentar garantir que a cultura em
Piracicaba não fosse completa-
mente solapada pelo atraso, pelo
desconhecimento e pela inoperân-
cia de gestores em total descom-
passo com o que é cultura.

A Pinacoteca Municipal Mi-
guel Archanjo Benício D' Assump-

ção Dutra sofreu nas
mãos de algozes que -
sem compromisso com
a história e a tradição
cultural de nossa cida-
de - não economizaram
esforços para transfor-
mar seu prédio histó-
rico (pasme-se!) em
sede da Polícia Federal.
Imbuídos de absurda

sanha, eles conseguiram alterar,
na Câmara, a lei que até então
garantia o prédio histórico da Rua
Moraes Barros como sede defini-
tiva da Pinacoteca. Também, con-
seguiram esvaziar a Pinacoteca,
trasladando de maneira amado-
ra (num caminhão caçamba) e
sem seguro obrigatório o acervo
de obras (que é patrimônio públi-
co) para uma sala do Engenho
Central - onde até o momento
tristemente permanece, à mercê
de goteiras e demais intempéries.

Na mesma trilha, a Bibliote-
ca Pública "Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto" igualmente seguia
ameaçada - uma vez que uma pro-
posta de a transformar em um
posto de saúde pairou quase como
ameaça sobre nossas cabeças e
mentes. Há algumas semanas,
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anos no localanos no localanos no localanos no localanos no local
onde estáonde estáonde estáonde estáonde está

também desastroso plano de se
fazer do jardim da Praça Almei-
da Júnior um estacionamento
para 25 carros solicitava de al-
guns conselhos da cidade o seu
parecer e aprovação. Ora. Diante
de tamanha insensatez, nos or-
ganizamos politicamente e en-
quanto sociedade. Fomos a cam-
po. Convocamos artistas, profes-
sores e professoras, piracicabanos
e piracicabanas preocupados com
tais descaminhos. Coletivamente,
abraçamos a Pinacoteca (também
literalmente) e batalhamos ao
longo desses dois anos para que
o mal maior da sua destruição
completa - e do desmonte de nos-
sa biblioteca - não acontecesse.

Na expectativa de novos tem-
pos e de um novo momento para a
Cultura, acolhemos a notícia de que
a Prefeitura renovou o aluguel da

Polícia Federal por mais alguns
anos no local onde está (afastan-
do-se assim a proposta de ocupa-
ção da Pinacoteca pela polícia).
Também, pareceres contrários de-
ram cabo ao projeto sem sentido
de se fazer do jardim da Pinacote-
ca um estacionamento. Por fim,
na semana passada, em reunião
por mim presidida na Comissão
de Educação, Cultura, Ciência e
Tecnologia da Câmara, o secretá-
rio de Educação do município -
Bruno Roza - nos trouxe a infor-
mação de que não há mais qual-
quer hipótese de mudança da Bi-
blioteca para outro local. Ao que
pese o tanto ainda por se fazer na
cultura, o anúncio feito pelo secre-
tário não deixa de nos dar algum
alento e merece ser comemorado.

Enquanto respiramos um
pouco mais aliviadas e aliviados,
seguimos pleiteando a volta da
Pinacoteca para seu prédio his-
tórico - e desejamos que a nossa
esperança de que um novo mo-
mento se abra para a cultura em
Piracicaba possa, de fato, se con-
cretizar. Ainda há tempo.

———
Rai de Almeida é verea-
dora em Piracicaba (PT)
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Legislação divulga licitação para
contratar serviços de informática

Licitação na modalidade de
pregão eletrônico, do tipo menor
valor global, para a contratação
de empresa especializada para a
prestação de serviços técnicos de
informática será realizada no
dia 12 de abril, a partir das 9h.

A contratação de empresa es-
pecializada irá contemplar licen-
ça de uso de sistema de gestão de
trâmites internos e disponibiliza-
ção de dados na internet para
cumprimento da Lei de Acesso a
informação, incluindo a instala-

ção, conversão de dados, treina-
mento de usuários, customiza-
ções necessárias e atualizações.

O sistema que será fornecido
permite a organização e publicidade
das funções desempenhadas na área
legislativa e proporciona economia de

espaço, organização do trâmite dos
processos, aumento de produtivida-
de e da segurança da informação,
facilidade na localização dos docu-
mentos, entre outros benefícios.

O edital 7/2023 pode ser aces-
sado no Portal da Transparência.
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Deputado Alex Madureira diz que PL
aposta no diálogo para aprovação
Partido conta com maior bancada da Alesp, com 19 deputados; Alex
afirma que todos os parlamentares buscarão conciliar seus interesses
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Palestra gratuita aborda novas
atribuições das CIPAs no
combate ao assédio no trabalho

Reeleito para seu segundo
mandato, o deputado Alex Madu-
reira, do Partido Liberal, afirmou
nesta semana que todos os parla-
mentares que representam o parti-
do nesta legislatura buscarão con-
ciliar seus interesses visando um
equilíbrio entre os integrantes do
PL, que conta com a maior banca-
da da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp).

"Vamos apostar no diálogo
para que a aprovação das pro-
postas seja priorizada. A diver-
gência na política é algo normal,
inclusive na mesma bancada,
mas a intenção é conversar com
todos para fazer uma composi-
ção que faça os projetos cami-
nharem com agilidade aqui na
Casa", afirmou o parlamentar.

O Partido Liberal é, atual-
mente, a maior sigla partidária do
país, quando considerado o nú-
mero de parlamentares eleitos
para cargos federais, estaduais e
municipais. Na Alesp isso não é
diferente: com um total de 19 de-
putados, o PL aumentou sua ban-

Aldo Guimarães

"Todos parlamentares do PL buscarão equilíbrio
para as propostas", afirma Alex Madureira

cada em dois deputados estadu-
ais eleitos, assumindo a liderança
entre os partidos da Casa e a sigla
passou a ser a que tem mais repre-
sentantes no parlamento paulista.

"Temos que fazer valer nos-
sa força e representatividade na
Alesp. Mesmo porque, além de ser
a bancada com o maior número
de representantes, o PL é também
o partido do presidente do legis-
lativo estadual e isso conta mui-
to quando precisarmos nos unir
para votar pautas mais comple-
xas e que não estejam em confor-
midade com as ideias do parti-
do", alertou Alex Madureira.

Segundo o estatuto do par-
tido, a essência do PL está no
fortalecimento do Estado De-
mocrático de Direito, assegu-
rando a cada cidadão brasilei-
ro a liberdade de pensamento e
a liberdade de expressão.

"Entendo que meu manda-
to tem suas prioridades, princi-
palmente com minha cidade
querida que é Piracicaba, bem
como sua região metropolitana,

mas tenho que respeitar as pri-
oridades do meu partido. Po-
rém, isso não gera nenhum tipo
de conflito, muito pelo contrá-
rio e, por meio do diálogo e en-
tendimento entre os deputados,

podemos contribuir para melho-
rar o andamento dos trabalhos
na Assembleia Legislativa, mas
sempre para trazer melhores
resultados à população", disse
o parlamentar Alex Madureira.

Com novas atribuições defini-
das pelo Programa Emprega +
Mulheres, as Comissões Internas
de Prevenção de Acidentes (CIPAs)
agora atuarão mais intensamente
no combate ao assédio sexual e
outras formas de violência como o
assédio moral. Para entender as
mudanças e como as empresas de-
vem se adaptar, o Simespi (Sindi-
cato das Indústrias Metalúrgicas,
Mecânicas, de Material Elétrico,
Eletrônico, Siderúrgicas e Fundi-
ções de Piracicaba, Saltinho e Rio
das Pedras) realiza palestra gratui-
ta com os advogados Rodrigo Sa-
lerno e Fabiana Zani (SAZ Advo-
gados), no dia 11 de abril, às 18h30.
As inscrições já estão abertas e po-
dem ser feitas no site do Simespi
(www.simespi.com.br) ou pelo link
https://forms.gle/YDN2sQSVYLE2

8ipQA. O ingresso solidário é um
pacote de café ou um litro de óleo.

Com o tema "A Atuação da
Nova CIPA no Combate e Preven-
ção ao Assédio no Trabalho", a pa-
lestra trará esclarecimentos para
empresários, gestores de RH e qua-
lidade, profissionais atuantes na
área de endomarketing, políticas
internas e estratégias corporativas,
advogados, assistentes sociais, psi-
cólogos, cipeiros e interessados em
geral. "Ainda são muitas as ques-
tões sobre o que as empresas e os
gestores devem fazer para se en-
quadrar no programa Emprega
+ Mulheres. Vamos tratar dos
principais pontos da nova legis-
lação e o papel da CIPA+A na
prevenção e combate ao assédio
contra as mulheres", comenta o
advogado Rodrigo Salerno.

Piracicaba estreou terça (28)
com a medalha de bronze no
torneio de coreografia dos Jogos
da Melhor Idade (Jomi), compe-
tição organizada pela Secretaria
de Esportes do Estado de São
Paulo e destinada ao público com
mais de 60 anos de idade. Em
evento realizado no Ginásio de
Esportes Archangelo Brega Pri-
mo (Csec), em Lençóis Paulista,
a equipe da Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam), formada por 12 atletas
sob o comando da professora
Ataly Marques, garantiu a tercei-
ra colocação e somou seis pontos
para a cidade na classificação ge-
ral. O título da modalidade ficou
para Botucatu, enquanto Jaú
conquistou o segundo lugar.

A apresentação de Piracica-
ba no torneio de coreografia foi
com o ritmo Carimbó, típico do
Pará, e a música Mexe Mexe, de
Dona Onete. "Escolhemos a mú-
sica da Dona Onete pois ela é
uma representante da terceira
idade. A apresentação foi resul-
tado de muito esforço e dedica-
ção, tivemos pouco tempo de pre-

paração e começamos o trabalho
em janeiro. Então, foram dois
meses e meio para construir a co-
reografia. Foi uma superação,
um bronze com gosto de ouro,
suado a cada ensaio. Os alunos
estão superfelizes e o saldo é mui-
to positivo", elogiou a professo-
ra Ataly. A programação com-
pleta dos Jogos da Melhor Idade
e os resultados são divulgados em
boletins diários no site www.
lencoispaulista.sp.gov.br/jomi.

DELEGAÇÃO - Com uma
delegação formada por aproxi-
madamente 150 pessoas, entre
elas 135 atletas, além de dirigen-
tes, equipes de apoio e técnicos,
Piracicaba defende em Lençóis
Paulista o título conquistado em
2022 na fase regional do Jomi,
evento que substituiu os antigos
Jogos Regionais do Idoso (Jori).
Na atual temporada, a competi-
ção reúne representantes de 38
municípios que brigam pelo pó-
dio em 14 modalidades: atletismo,
bocha, buraco, coreografia, damas,
dança de salão, dominó, malha,
natação, tênis, tênis de mesa, tru-
co, voleibol adaptado e xadrez.

JJJJJOGOSOGOSOGOSOGOSOGOS

Piracicaba estreia no Jomi
com bronze na coreografia

Leonardo Moniz/Selam

Com a medalha de bronze na coreografia, Piracicaba
somou seis pontos na classificação geral
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Memória Musical Caipira faz resgate de composições
O Teatro Municipal Erotides

de Campos, no Parque do Enge-
nho Central, será palco hoje (30)
do espetáculo Memória Musical
Caipira, que propõe um resgate
histórico de composições criadas
entre 1913 e 1932 por autores do
interior paulista, como Belmácio
Pousa Godinho (1892-1980), Be-
nedito Dutra Teixeira (1892-1962)
e Tristão Júnior (1880-1935), en-
tre outros. A entrada para esta
apresentação única é gratuita,
mediante entrega de um quilo
de alimento não perecível.

O projeto é realizado pelo
Governo do Estado de São Pau-
lo, por meio do ProAC (Progra-
ma de Ação Cultural) e tem
apoio da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

Memória Musical Caipira terá
a participação de 20 músicos, que
se alternam no palco em distintas
formações (regional, serenata,
cordas e banda) e se apresenta-
rão todos juntos no encerramen-
to. O repertório conta com 15 can-
ções, apenas parte das obras que
compõem o projeto como um todo.

Realizado durante quase
dois anos e fruto da pesquisa e
direção musical de Saulo Ligo e
coordenação de André Bertini,
ambos também compositores, as
gravações e as recriações das 45
peças que compõem o projeto en-

volveram mais de 40 profissionais
diretos, entre músicos, técnicos e
profissionais de diversas áreas.

O diretor André Bertini conta
que Memória Musical Caipira reú-
ne autores centenários que possuí-
ram uma forte relação com Piraci-
caba. "Obras que estavam guarda-
das durante mais de 100 anos, em
sua maioria ainda inéditas, de Be-
nedito Dutra Teixeira, Tristão Jú-
nior, Belmácio Pousa Godinho, en-
tre outros, foram arranjadas pelo
maestro Marco Abreu e serão exe-
cutadas por um timaço de músicos
da região, com as presenças especi-
alíssimas de Alessandro Penezzi,
Leandro Tigrão e Rafael Toledo".

Bertini também afirma que o
público que comparecer ao Teatro
Engenho nesta quinta-feira terá
gratas surpresas. "Vai ser uma
noite para viajarmos ao passado,
revisitarmos nossas raízes e sairmos
de lá com a certeza de que essa terra
sabe fazer música há muito tempo e
tem uma história musical riquís-
sima pra contar", ele completa.

Além da apresentação de
amanhã, 30/3, no Teatro Erotides
de Campos, o Memória Musical
Caipira fará uma série de lança-
mentos, previstos pra maio deste
ano, como uma coletânea de três
álbuns com composições que ex-
ploram a valsa, polca, mazurca,
schottisch e choro num diálogo
com o romântico brasileiro, o mo-

dernismo e a Belle Époque, um
songbook com a editoração das
partes das 45 obras gravadas e os
respectivos playbacks e um docu-
mentário com o registro das ce-
nas do processo de pesquisa, do
levantamento de repertório, da
criação dos arranjos e da grava-
ção da coletânea em estúdio.

Os arranjos das 45 obras fo-
ram criados pelo maestro Marco
Abreu. Participam das gravações
20 músicos, todos vinculados à
cena musical piracicabana, além
das participações especiais dos
músicos Alessandro Penezzi,
Nailor Proveta e Rafael Toledo.

As músicas foram grava-
das, mixadas e masterizadas por

Celso Rocha, com a consultoria
técnica de gravação de Amaro
Moço, técnico com décadas de
experiência nos estúdios da
Odeon e Accari. A produção au-
diovisual foi coordenada por
Bruna Epiphanio e o projeto
gráfico foi de Diógenes Moura.

SERVIÇO
Memória Musical Caipira.
Amanhã, 30/03, às 20h, no
Teatro Municipal Erotides de
Campos. Na avenida Mauri-
ce Allain 454 - Parque do En-
genho Central. Entrada gra-
tuita mediante entrega de um
quilo de alimento não perecí-
vel. Informações: 3403-2600.

Memória Musical Caipira reuniu 20 músicos para execução do projeto

 Robson PeqnoH



A5
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 30 de março de 2023

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Deputada Bebel destina R$ 200 mil
para reforma da escola de Anhumas
A destinação do recurso atende a pedido da diretora da escola, que
há tempo vem buscando mecanismos para a reforma da quadra
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Erosão causa preocupação aos
moradores do Santa Olímpia

Problemas bucais mais comuns
- CÁRIE: desintegração do dente pro-

vocada pela higiene inadequada, ingestão
de doces e carboidratos ou, ainda, por com-
plicações de outras doenças que diminu-
em a quantidade de saliva na boca. (Ex.:
pessoas em tratamento quimioterápico ou
radioterápico para o câncer);

- LESÕES BUCAIS E AFTAS: incha-
ços, manchas ou feridas na boca, língua
ou lábios. Podem ser provocadas por her-
pes labial, candidíase (sapinho) e próte-
ses (dentaduras) mal ajustadas;

- MAU HÁLITO: tem várias causas, den-
tre elas: higiene bucal inadequada (falta de
escovação adequada e falta do uso do fio
dental), gengivite, ingestão de certos ali-

mentos como alho ou cebola, tabaco, pro-
dutos alcoólicos; boca seca (causada por
certos medicamentos, por distúrbios ou por
menor produção de saliva durante o sono);
doenças sistêmicas como câncer, diabe-
tes, problemas com o fígado e rins.

- GENGIVITE: inflamação da gengiva
provocada pela placa bacteriana;

- PLACA BACTERIANA: é o conjunto de
bactérias que colonizam a cavidade bucal. A placa
bacteriana fixa-se principalmente nos locais de
difícil limpeza, como a região entre a gengiva e
os dentes ou a superfície dos dentes de trás,
provocando cáries e formação de tártaro;

- TÁRTARO: é o endurecimento da placa
bacteriana na superfície dos dentes.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) destinou à E.E. Fe-
lipe Cardoso, no bairro rural de
Anhumas, uma emenda parlamen-
tar no valor de R$ 200 mil para
reforma da quadra poliesportiva.
A destinação do recurso atende a
pedido da diretora da escola, Shei-
la Cristine Freire de Matos Hus-
sar, que há tempo vem buscando
mecanismos para a reforma da
quadra, que é utilizada tanto pelos
cerca de 200 alunos, do ensino fun-
damental, PEI e EJA, como pela
própria comunidade do bairro.

A própria deputada Professo-
ra Bebel esteve segunda (27) na es-
cola, quando, acompanhada da
diretora Sheila, verificou pessoal-
mente aonde será investido o re-
curso. A recuperação consistirá na
melhoria do piso da quadra, assim

Divulgação

A deputada Professora Bebel e a diretora Sheila
conversam na escola, que terá a quadra reformada

como do telhado. "A intenção é
também reformar o alambrado e
fechar uma parte para disciplinar
o uso, já que a quadra é utilizada
pelos moradores", disse Sheila.

Na visita, a deputada Pro-
fessora Bebel diz que é uma imen-
sa alegria poder contribuir com
mais uma escola da cidade, vi-
sando melhorar a estrutura para
alunos e professores. "Meu man-
dato popular tem compromisso
com a educação pública de qua-
lidade e temos trabalhado para
que solicitações, que chegam a
nós, sejam contemplados já no
orçamento do próximo ano".

A deputada Professora Bebel
já destinou emendas parlamenta-
res para obras de reformas das EE.
Abigail de Azevedo Grillo, Affonso
José Fioravante e Dr. Dario Brasil.

Assessoria Parlamentar

Vereador Anilton Rissato (Patriota) visitou a região no último dia 24

A pedido de moradores da rua
Belo Horizonte, no bairro Santa
Olímpia, o vereador Anilton Rissa-
to (Patriota) verificou no último dia
24 toda a extensão da rua Jacob
Correr por conta da erosão e mato
alto. Eles relataram que os buracos
ao longo da via estão se aproximan-
do das residências, devido às chu-
vas, o que traz preocupação.

O bairro está com difícil aces-
so por conta de crateras em diver-
sos pontos e ainda conta com o
agravante do mato alto, como é o
exemplo da esquina da rua Belo
Horizonte, onde é impossível a vi-
sualização da rua Jacob Correr,
devido estar tomada por buracos,
mato alto, árvores de diversos ti-
pos, dentre elas leucenas, "im-

possibilitando a entrada de pedes-
tres e automóveis na rua", desta-
cou o vereador Anilton Rissato.

Os moradores apontaram a
necessidade de medidas para
conter a erosão no local e de
manutenção durante todo o
ano. A reclamação levou o ve-
reador a apresentar a indica-
ção 1662/2023 ao prefeito mu-
nicipal, para a adoção de medi-
das pelo órgão competente, com
o objetivo de conter a erosão.

"As providências trarão
mais segurança, além de tornar
o trânsito seguro para motoris-
tas e pedestres, conter o proble-
ma com a erosão, e ainda evitará
a proliferação de animais peço-
nhentos", conclui o vereador.

O Empreenda-Pira, programa
de fomento aos empreendedores
criado pela Prefeitura, por meio da
Secretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), que reúne food trucks, será
realizado nesta sexta-feira, 31/03,
das 10h às 17h, na rampa que dá
acesso ao prédio do Centro Cívico.

Fernando Reis, chefe do setor
de ambulantes, traillers e food tru-
cks da Semdettur, disse que a no-
vidade deste evento será a presen-
ça de um food truck vegano que
oferecerá produtos como salgados,
doces e pães. "Procuramos assim
atender a uma demanda dos ser-
vidores públicos que pediram por
um fornecedor que oferecesse este
tipo de alimentação", frisou Reis.

Além dos produtos veganos
serão oferecidos lanches, ham-
búrgueres, crepes, pastéis, ca-
chorro-quente, espetos, salgados,
batata, doces, acarajé, yakisoba,
açaí e milho e seus derivados.

CADASTRO - A Semdet-
tur tem feito um importante
trabalho no auxílio a pessoas
que desejam empreender por
meio das atividades de comér-
cio ambulante ou trailers de ali-
mentação. Os interessados, que
já devem possuir um ponto fixo
de comércio, devem acessar o link
http://semdettur.piracicaba.sp.
gov.br/ambulantes/ preencher a
solicitação de análise e aguar-
dar pelo contato de um dos re-
presentantes da Semdettur.
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Food trucks retornam ao
Centro Cívico amanhã, 31

Os food-trucks ficarão estacionados na rampa do Centro Cívico

Divulgação
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Prefeitura inicia reconstrução de
trecho de galeria de água pluvial

A Prefeitura iniciou ontem,
29, a reconstrução de trecho de
galeria de água pluvial na rua
Américo Perissinoto, no bairro
Santa Rosa. Equipe da Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria
(Semozel) fará a troca de cerca
de 18 metros de tubos antigos,
que estão trincados e por isso
romperam. A Semozel havia rea-
lizado reparos no local, anterior-
mente, mas constatou que somen-
te com a troca dos tubos o pro-
blema seria solucionado, o que
pode ser feito agora, com o térmi-
no da estação das chuvas. A pre-
visão, dependendo das condições
climáticas, é de conclusão da obra
até meados da próxima semana.

De acordo com informações

de técnicos da Semozel, a galeria
recebe um volume muito grande de
água das chuvas, tanto da aveni-
da Augusto de Lello quanto das
duas pistas da rodovia Fausto
Santomauro, que liga Piracicaba a
Rio Claro. Devido às condições des-
ses tubos, houve o rompimento.

A secretaria iniciou hoje a
retirada de materiais e dos tu-
bos antigos para substituição
pelos novos. Em seguida será fei-
to o aterramento e aplicação de
massa asfáltica. Para a realiza-
ção dos serviços, um trecho da
rua Américo Perissinoto está in-
terditado. A Prefeitura pede a com-
preensão dos motoristas e pede
que utilizem vias alternativas
pela avenida Augusto de Lello.

Obra de reconstrução de galeria no bairro Santa Rosa teve início e
compreende a troca de tubos de drenagem na rua Américo Perissinoto

Divulgação
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Prefeitura inaugura Departamento
de Bem-Estar Animal na sexta, 31

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Infra-
estrutura e Meio Ambiente (Si-
map), inaugura na sexta-feira,
31/03, às 9h30, o Departamento
de Bem-Estar Animal em evento
oficial. O espaço recebeu diver-
sas melhorias e ampliações para
aprimorar o atendimento da
causa animal no município e,
agora, será oficialmente entre-
gue com nova nomenclatura.

Criado pela Lei Municipal
9.877/22, está sob responsabili-
dade do DBEA a divisão de ani-
mais silvestres e domésticos, os
setores de Bem-Estar Animal e
Disk Animais. O local escolhido
para sediar o Departamento é o
mesmo local onde fica o Centro
de Controle de Zoonoses, vincu-
lado à Secretaria de Saúde (SMS).

Todo o espaço passou por
uma grande reforma, que consis-
tiu na pintura externa do prédio
administrativo, pintura comple-
ta e reforço das baias e a cons-
trução do solário, que agora per-
mite que os animais tenham aces-
so a local aberto para poder brin-
car e socializar, o que impacta di-
retamente no desenvolvimento de
seus comportamentos.

O Departamento de Bem Es-
tar-Animal, que conta com canil,
gatil, laboratório, centro cirúrgico,
ambulatório e sala de vacina, reali-
za diariamente cerca de 50 atendi-
mentos, entre castrações, chama-
dos de recolhimento ou atendi-
mento nas ruas e solicitações de
averiguação de maus tratos e guar-

da responsável. Atualmente, 50
cães e 60 gatos vivem no espaço.

O Disk Animais, que hoje é lo-
calizado no bairro Vila Fátima,
será transferido para o DBEA: 25
baias foram construídas, com co-
bertura. O Disk é de responsabili-
dade da Simap e também integra
as ações do Pelotão Ambiental da
Guarda Civil de Piracicaba, que
atende as denúncias de animais
de grande porte soltos em via pú-
blica ou animais em situação de
maus-tratos. Atualmente, o Disk
conta com 20 cavalos que também
estão disponíveis para adoção.

"A centralização dos atendi-
mentos pela causa animal na ci-
dade era necessária, porque per-
mite agilizar todos os trabalhos
oferecidos. Com isso, consegui-
mos também tornar mais eficaz
os atendimentos nas ruas, de
resgate e combate aos maus tra-
tos, e os atendimentos veteriná-
rios, em especial as castrações",
explica o coordenador do Depar-
tamento, Matheus Santos.

DOMINGO ANIMAL -
Ainda para celebrar a inaugu-
ração, no domingo, 2, das 9h às
14h, acontece no DBEA o Do-
mingo Animal. O evento terá
cãominhada, a partir das 10h,
com os cães do Departamento
que estão disponíveis para ado-
ção. Além disso, haverá cama
elástica, food trucks e algodão-
doce. A entrada é gratuita e aber-
ta ao público. Vale ressaltar, en-
tretanto, que não será permitido
levar animais de fora do DBEA.
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Helinho Zanatta quer extensão de
Trem Intercidades até Piracicaba
Deputado apresentou Indicação para o governador Tarcísio de Freitas;
objetivo do deputado é atender toda a Região Metropolitana de Piracicaba

EEEEESTSTSTSTSTAAAAACIONAMENTCIONAMENTCIONAMENTCIONAMENTCIONAMENTOOOOO

Prefeitura emite ordem de serviço
para início do sistema da Zona Azul

O vice-presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado, depu-
tado Helinho Zanatta (PSC), apre-
sentou ontem (28) a Indicação nº
418/2023 para solicitar ao gover-
nador Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos) que determine aos órgãos
competentes a adoção de providên-
cias para incluir no planejamento
do governo estadual a extensão dos
serviços do Trem Intercidades até
o município de Piracicaba. O obje-
tivo de Helinho com a proposta é
atender toda a região de Piracica-
ba, sendo que a medida beneficia
também cidades como Santa Bar-
bara D'Oeste, entre outras.

Além de Piracicaba, a Região
Metropolitana é integrada pelos
municípios de Águas de São Pe-
dro, Analândia, Araras, Capiva-
ri, Charqueada, Conchal, Cordei-
rópolis, Corumbataí, Elias Faus-
to, Ipeúna, Iracemápolis, Leme,
Limeira, Mombuca, Pirassunun-
ga, Rafard, Rio Claro, Rio das
Pedras, Saltinho, Santa Cruz da
Conceição, Santa Gertrudes, San-
ta Maria da Serra e São Pedro.

No dia 23 de março, o go-
verno de São Paulo publicou a
autorização para abertura da li-
citação do Trem Intercidades para
ligar Campinas até a capital pau-
lista, com prazo da concessão de
30 anos, a partir da data de iní-
cio da operação comercial.

Consta que o projeto com-
pleto ainda prevê estações ligan-
do São Paulo a Santos, Soroca-
ba e Pindamonhangaba, em um
total de 431 km de percurso. O
parlamentar destaca a impor-
tância do Trem Intercidades
para o desenvolvimento regional.

"O sistema de transporte pú-
blico possui um papel estratégico
para assegurar o pleno acesso de
todos aos direitos sociais e nesse
contexto temos o projeto de trens
intercidades para transportar
pessoas e carga entre a Capital e
municípios do interior paulista.
Já há previsão que o primeiro tre-
cho desse projeto ligue São Paulo
a Campinas e Americana e nosso
pleito é para que ele possa vir até
Piracicaba", disse Helinho.

Divulgação

O objetivo de Helinho é atender toda a região de Piracicaba,
beneficiando cidades como Santa Barbara D'Oeste, entre outras

"A extensão do trem interci-
dades até a cidade de Piracicaba,
importante região de nosso Esta-
do, que sedia a Região Metropoli-
tana de mesmo nome, abrangen-
do ao todo 24 cidades e uma po-

pulação de mais de 1,3 milhão de
habitantes, é de grande impor-
tância e irá fortalecer muito nos-
so desenvolvimento regional e nos-
sa Região Metropolitana", comple-
ta o vice-presidente da Alesp.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), emitiu no
dia 21/03 a OS (Ordem de Serviço)
para a empresa Piracicaba Digital
SPE LTDA começar a operar na ci-
dade o sistema de estacionamento
rotativo, conhecido como Zona
Azul. Após essa autorização do
Executivo, a empresa tem até 90
dias para início das atividades, por-
tanto, este período será para efeti-
vação dos ajustes com sinalização,
manutenção de equipamentos e
outros inerentes ao funcionamen-
to do sistema. O contrato tem vi-
gência de cinco anos, podendo ser
prorrogado uma única vez.

O contrato entre a Prefeitura
e a Piracicaba Digital SPE LTDA.,
que é um consórcio formado pelas
empresas Eysa Estacionamentos e
Serviços Unipessoal LTDA. e Sert-
tel Soluções em Mobilidade e Segu-
rança Urbana LTDA., foi efetiva-
do no dia 9/03, conforme publica-
ção no Diário Oficial do Município.
Agora, conforme a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira, a
empresa deve realizar levantamen-
tos e apresentar os projetos de si-
nalização horizontal e vertical, para
demarcação e revitalização das va-
gas, além de todos os procedimen-
tos para sistematizar a fiscalização.

"Neste momento, a empresa
vencedora da licitação tem de veri-
ficar os procedimentos para o per-
feito funcionamento do sistema, in-
cluindo a revitalização das sinaliza-
ções horizontal, que é aplicada no
solo, e vertical, com implantações ou
substituições de placas. E em até 90
dias possivelmente a população po-
derá usar o estacionamento rotati-
vo, mas ainda existirão campanhas
para ampla divulgação do sistema
à sociedade, levando em considera-
ção que temos o apelo dos comerci-
antes para o retorno do serviço por
conta das datas comemorativas,
como o Dia das Mães", explicou Jane.

Conhecido como Zona Azul, o

sistema gera rotatividade de vagas
nas áreas comerciais e o município
possui 4.845 destas vagas. Em ja-
neiro, a Semuttran acompanhou a
Prova de Conceito com o Consórcio
Piracicaba Digital para validar a
execução do serviço conforme as
exigências contidas no edital da con-
corrência, de número 16/22. Na Pro-
va de Conceito, a empresa teve de
demonstrar na prática a capacida-
de técnica de executar o que consta
no edital, por meio de amostragem.
Foram testados aplicativos, sites,
meios de pagamentos, funciona-
mento dos parquímetros e veículos
de leitura de OCR (veículos que rea-
lizam reconhecimento de placas).

NOVIDADES - Entre as no-
vidades do sistema está a forma
de aquisição e pagamento. Na hora
de comprar créditos para o estaci-
onamento rotativo, os motoristas
terão mais opções de pagamento e
locais para aquisição. Além do apli-
cativo para pagamento no débito,
também será possível o pagamen-
to no crédito e pelo PIX. E aten-
dendo uma solicitação dos muní-
cipes, o novo contrato vai permitir
a aquisição de créditos nos esta-
belecimentos comerciais, a depen-
der do interesse de cada lojista.

De acordo com o edital, o va-
lor mínimo inicial de outorga de-
veria ser de R$ 4.700.000 e o con-
sórcio classificado ofertou valor de
R$ 5.100.018 de outorga mais a
porcentagem de 17% sobre o fatu-
ramento bruto mensal. A verba (re-
ceita) proveniente do consórcio
aprovado para operar o sistema de
estacionamentos rotativos é dire-
cionado ao Fundo Municipal de
Trânsito e utilizada para serviços
de sinalização, principalmente em
torno de escolas e hospitais, além
de ações de educação no trânsito,
como campanhas educativas e ati-
vidades envolvidas com o Ciet
(Centro Infantil de Educação no
Trânsito), visando sempre a cons-
cientização para redução de aci-
dentes no trânsito, entre outros.

Isabela Borgese

Verba da zona azul repassada ao município é aplicada
em melhorias para a mobilidade urbana, educação e
segurança no trânsito e sinalização viária

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Esalq integra a Rota dos Resíduos
A Escola Superior de Agri-

cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP) passará a receber, a partir
de hoje, 30, atividades do proje-
to Rota dos Resíduos. A iniciati-
va é do Grupo Multidisciplinar
de Educação Ambiental (GMEA)
e da Prefeitura de Piracicaba e
levará os piracicabanos a espa-
ços de práticas de educação am-
biental e de resíduos sólidos.

No campus Luiz de Queiroz,
integrarão as ações o USP Reci-
cla, o Centro de Estudos e Pes-
quisa para o Aproveitamento de
Resíduos Agroindustriais (Cepa-
ra), o Museu Luiz de Queiroz e o
Clube de Ciências Luiz de Queiroz.

O objetivo principal do pro-
jeto é contribuir com o desenvol-
vimento de atividades de educa-
ção ambiental relacionadas à
gestão de resíduos sólidos, por
meio de visitas a espaços que pro-
porcionem o contato com experi-
ências realizadas em Piracicaba.

Grupos e instituições interes-
sadas em participar dos percursos
poderão solicitar o agendamento de
visitas, desde que indiquem como
esta possibilidade contribui para o
trabalho de educação ambiental que
realizam. Conforme informações do
GMEA, a idade mínima para a par-
ticipação no projeto é de 06 anos
para o percurso realizado na Esalq,
e de 10 anos para os percursos en-
volvendo a Cooperativa do Recicla-
dor Solidário e os ecopontos muni-
cipais e a empresa Ambiental.

Para solicitação de visitas, é
necessário que o grupo interessa-
do possua, no mínimo, 15 pessoas
e, no máximo 33 para ônibus com
acessibilidade e 37 para ônibus co-
muns. A solicitação de visitas pode
ser feita por meio do link: https://
bit.ly/rota-dos-residuos. O agen-
damento será realizado pelo Nú-
cleo de Educação Ambiental (NEA/
SIMAP), em conjunto com o
GMEA e as instituições parceiras.

Segundo a assessora do
GMEA, Kelly Monaco Coletti,
esta iniciativa busca fomentar
atividades de educação ambien-
tal relacionadas a consumo
consciente e resíduos sólidos,
considerando a extrema relevân-
cia de suas realizações para o
enfrentamento de desafios soci-
oambientais regionais e globais.

"Insti tuições públicas,
como escolas e secretarias, con-
selhos, organizações da socieda-
de civil, associações de bairro e
demais grupos interessados po-
derão fortalecer seus diálogos e
práticas, a partir de percursos
educadores que possibilitam o
contato com diferentes experi-
ências e que promovem a refle-
xão sobre escolhas de consumo
e descarte", complementa Kelly.

Ainda, segundo ela, as pes-
soas e grupos que realizam ações
de educação ambiental em Pira-
cicaba e que estão interessados

nos percursos estão convidadas
a se cadastrarem no mapeamen-
to das ações de educação ambi-
ental, realizado pelo GMEA: ht-
t p s : / / g m e a p i r a c i c a b a .
wixsite.com/mapaea/contribua.

O projeto Rota dos Resídu-
os: Percursos para a Sustentabi-
lidade disponibiliza o transporte
para visitas a partir de recursos
financeiros advindos da parceria
público privada de limpeza públi-
ca para educação ambiental. Na
Esalq, as atividades serão reali-
zadas das 8h às 12h e das 13h às
16h, começam neste dia 30/3, e
os interessados poderão partici-
par também nos dias 13/04, 20/
04, 27/04, 04/05, 11/05, 18/05, 25/
05, 01/06, 15/06, 22/06, 29/06

Outras informações sobre o
projeto e ações desenvolvidas
pelo GMEA ou de educação am-
biental em Piracicaba podem ser
obtidas pelo e-mail: gmeasecreta-
ria daeducacao@gmail.com.
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Pesquisa mostra que quase
metade dos alunos já sofreu
violência nas escolas
A pesquisa, divulgada pela presidenta da Apeoesp, Professora Bebel, ouviu 1.250
estudantes, 1.100 professores e 1.250 familiares de alunos em todo o Estado de SP

PPPPPALESTRAALESTRAALESTRAALESTRAALESTRA

Incorporem novos valores e pontos
de vista, diz vereadora a estudantes

Divulgação

A Professora Bebel, presidenta da Apeoesp, defende, entre
outras coisas, psicólogos capacitados nas escolas para
realizar um trabalho preventivo junto a esses jovens

Pesquisa realizada pelo Insti-
tuto Locomotiva, encomendada
pela Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo) revela
que 48% dos estudantes e 19% dos
professores da rede pública do es-
tado de São Paulo sofreram algum
tipo de violência nas dependênci-
as das escolas que frequentam. A
pesquisa, divulgada na manhã de
ontem (29), pela presidenta da
Apeoesp, deputada estadual Pro-
fessora Bebel, ouviu 1.250 estu-
dantes, 1.100 professores e 1.250
familiares de alunos em todo o
Estado de São Paulo entre 30 de
janeiro e 21 de fevereiro de 2023, e
também revela que apenas qua-
tro em cada dez estudantes da
educação pública estão em esco-
las que oferecem apoio emocional.

 Conforme a pesquisa, os nú-
meros são ainda mais alarman-
tes quando professores, alunos e
familiares são perguntados se
souberam de casos de violência
nas escolas que frequentam: 71%
dos estudantes, 73% dos familia-
res e 41% dos docentes responde-
ram que sim. A pesquisa revela
ainda que neste contexto, 69%
dos estudantes, 75% dos seus fa-
miliares e 68% dos professores
enxergam como média ou alta a
violência nas escolas estaduais de
São Paulo. E todos concordam que
o governo estadual deveria dar
mais condições de segurança.

De acordo com a pesquisa,
ainda, os casos de violência mais
citados são diferentes entre os pro-
fessores e os alunos. Para os pro-
fessores, a maioria dos casos diz
respeito à agressão verbal, enquan-
to os estudantes citam o bullying
como principal vetor da violência.
Praticamente todos entrevistados
(95% dos estudantes e dos familia-
res e 91% dos professores) con-
cordam que questões de saúde
mental como esgotamento, ansi-
edade e outros problemas se tor-
naram mais relatados por estu-
dantes e professores. Porém, en-
quanto a grande maioria relata
haver necessidade de projetos de
acompanhamento da saúde men-
tal nas escolas, pouco mais da
metade dos entrevistados diz que
a escola tem iniciativa deste tipo.

Para a presidenta da Apeoesp,
a deputada estadual Professora
Bebel, faltam funcionários nas es-
colas, o policiamento no entorno
das unidades escolares é deficiente
e, sobretudo, não existem políticas
de prevenção que envolvam a co-
munidade escolar. "O programa de
mediação escolar, criado em 2009
pela secretaria da Educação a par-
tir de proposta da Apeoesp, em que
professores trabalhavam na solu-
ção de conflitos e harmonização do
ambiente escolar, foi praticamente
abandonado. As consequências se
fazem sentir no crescimento do
número de casos", afirma Bebel.

ATO

Apeoesp promoveu desagravo às vítimas de violência nas escolas

Para a presidenta da Apeoesp,
a instalação de detector de metais,
câmeras nas áreas comuns e ado-
ção de outras medidas preventivas
nas escolas não surtirão efeito al-
gum se não houver servidores e
especialistas para realizar o moni-
toramento desses equipamentos
em tempo real e se não houver me-
didas que trabalhem a prevenção
em seu sentido mais amplo. "Vive-
mos, lamentavelmente, um perío-
do de incentivo ao armamento das
pessoas e à banalização da violên-
cia, e isso afeta fortemente os ado-
lescentes e os jovens. É necessário
que existam nas escolas psicólogos
capacitados a realizar um trabalho
preventivo junto a esses jovens. É

verdade que os professores têm
sensibilidade para identificar po-
tenciais agressores e até mesmo
para dialogar com eles, dissuadin-
do-os, muitas vezes, de ações vio-
lentas. Porém, os professores são
responsáveis por diversas classes
com 35, 40 ou mais estudantes e
não lhes cabe atuar nesse campo",
enfatiza a Professora Bebel.

A pesquisa do Instituto Loco-
motiva faz parte do trabalho que
a Apeoesp realiza periodicamente
pesquisas sobre a questão da vio-
lência nas escolas e cobrar da se-
cretaria estadual da Educação e
demais órgãos do governo esta-
dual providências para a redução
da incidência dessas ocorrências.

Os deputados Eduardo Suplicy e a Professora Bebel, durante o
ato de desagravo em frente à Secretaria Estadual da Educação

Para chamar a atenção do
governo estadual e da socie-
dade para a violência nas es-
colas estaduais, a Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino no
Estado de São Paulo) promo-
veu ontem ato de desagravo
em São Paulo, na Praça da
República, em frente à Secre-
taria Estadual da Educação. O
ato, foi coordenado pela pre-
sidenta da Apeoesp, a depu-
tada estadual Professora Be-
bel (PT) e reuniu professores,
alunos, pais de alunos e lide-
ranças políticas e sociais de
diversas partes do Estado.

O ato de desagravo foi
marcado pela distribuição de
milhares de balões brancos
e rosas brancas, num sim-
bolismo à paz. Durante o ato
foi lembrado o assassinato

da professora Elisabeth Ten-
reiro, de 71 anos, na última
terça-feira, em São Paulo, en-
quanto lecionava na Escola
Estadual Thomazia Montoro.

No ato, a deputada Profes-
sora Bebel também destacou a
pesquisa realizada a pedido da
entidade, que mostra o grau de
violência nas escolas estadu-
ais de São Paulo. Conforme a
pesquisa, dois em cada três
alunos consideram as escolas
públicas estaduais de São Pau-
lo muito violentas. Já entre os
professores, a percepção do
ambiente hostil nas escolas
estaduais paulistas dobra a
depender da localização. Entre
os docentes que lecionam no
centro, 39% apontaram que
enxergam a violência no ambi-
ente escolar, contra 89% entre
os professores da periferia.

Divulgação

"Aqui começa o projeto de
vida!". A frase está estampada no
prédio localizado na rua Joaquim
André, 326, onde funciona a Esco-
la Estadual Dr. Jorge Coury, no
bairro Paulista. Unidade que foi o
destino da vereadora Rai de Almei-
da (PT) nesta terça-feira (28), na sé-
rie de palestras, debates e bate-pa-
pos iniciada em março, por ocasião
do Dia Internacional da Mulher.

Convidada pela instituição
para falar sobre o tema "Mulher
na Política", a parlamentar sen-
tia, na recepção, o primeiro im-
pacto do que estava por presen-
ciar nas horas seguintes.

Logo após a abertura dos por-
tões, uma equipe de estudantes do
sexo feminino, dispostas lado a
lado e uma em frente à outra, é
encarregada do acolhimento. Ve-
readora, assessoria de gabinete e
equipe de comunicação são con-
duzidas à sala da direção, onde
professores, coordenação, a dire-
tora Thais Coury e integrantes da
Diretoria de Ensino - Região Pira-
cicaba fazem nova recepção.

A 'Jorge Coury' faz parte do
Programa de Ensino Integral e
desponta ainda por ter em seu
histórico de aprovações de alu-
nos nos vestibulares das princi-
pais universidades brasileiras.
Este ano, por exemplo, há estudan-
tes que devem seguir para institui-
ções como USP, Unesp, UFSCar e
Instituto Federal de São Paulo.

Coordenador pedagógico na
área de ciências humanas, o pro-
fessor Ronaldo José Servino da Ro-
cha explica que o convite à verea-
dora faz parte de uma programa-
ção extensa que a escola está de-
senvolvendo este mês, "dando pri-
oridade para que mulheres viessem
falar da realidade do mundo em
que estão envolvidas e para que os
alunos tenham a visão de que mar-
ço não é apenas um mês só de ho-
menagens, mas de lutas".

Rai de Almeida chega ao anfi-
teatro destinado ao bate-papo.
Duas turmas de aproximadamen-
te 170 alunos dos oitavos e nonos
anos do ensino fundamental ciclo
2 são divididas por horários para
participar da conversa, que em de-
terminados momentos é marcada
pelo histórico de vida da vereado-
ra Rai e, em outros, por questões
ligadas aos desafios da mulher na
política e na sociedade como um
todo, nos tempos atuais e passados.

Filha de nordestinos que
procuraram o sustento no inte-
rior paulista e vieram trabalhar
na lavoura de cana-de-açúcar,
Rai de Almeida, que nasceu Rai-
munda, não esconde: durante
muitos anos teve vergonha do
próprio nome. A solução pelo di-
minutivo veio de uma professo-
ra, quando já estava no curso de
licenciatura em ciências. "Era ri-
dicularizada por conta do meu
nome, pois ao pronunciá-lo as pes-
soas já sabiam de minha origem."

Com o passar dos anos, Rai
já não sente mais incômodo com
o nome, porém, a versão curta cai
bem ao ingressar na política pelo
Partido dos Trabalhadores, anos

Rai foi convidada para participar de atividade na Escola Dr. Jorge Coury

Davi Negri

depois de ter trabalhado na la-
voura, ter sido doméstica, secre-
tária administrativa, vendedora
e auxiliar de laboratório. "Meu
nome foi dado pela minha avó
paterna. Ela fez o meu parto em
casa, utilizando o fórceps, e fez uma
promessa por eu ter permaneci-
do viva e minha mãe também".

Raimunda significa "conse-
lheira protetora" e na religião ca-
tólica há a Santa Raimunda, de-
votada principalmente no Acre e
que morreu grávida ao acompa-
nhar o marido pela floresta.

Conforme a parlamentar faz
os primeiros testemunhos acerca de
seu histórico, começa o envolvi-
mento entre os estudantes. A apro-
ximação entre os jovens e a verea-
dora de 68 anos é evidente. Até
que surge uma das perguntas, em
que fica nítida a expressão de emo-
ção da parlamentar. A indagação
é justamente inspirada na frase
que estampa a entrada da escola:
"- Qual foi o seu primeiro projeto
de vida?", diz um dos meninos.

Rai, com a garganta embar-
gada, olha fixamente no estudante
e responde, relembrando o período
em que estudou na escola rural da
Fazenda Barreiro e na Escola Esta-
dual Monsenhor Jeronymo Gallo,
onde fez o antigo colegial: "- Fui pri-
vada do necessário para a sobrevi-
vência. Chegamos a passar fome e
eu queria ter uma vida melhor. Meu
primeiro projeto foi o de ir para a
escola e eu esperneei muito dentro
de casa para que isso acontecesse."

A vereadora segue em seu re-
lato e diz que transformou sua in-
quietude em estudo e na política
encontrou forças para buscar as
transformações sociais. Para Rai,
a política é um instrumento da "re-
paração das desigualdades".

Atualmente no terceiro man-
dato (os anteriores foram entre
1989 e 1992 e entre 1993 e 1996),
Rai de Almeida fez também a gra-
duação e mestrado em direito, foi
assessora de deputado estadual,
coordenadora de políticas públicas
para mulheres no município e no
governo federal foi coordenadora de
planejamento da Subsecretaria de
Planejamento, Orçamento e Admi-
nistração e diretora-adjunta da Es-
cola de Administração Fazendária.

A mensagem final da verea-
dora aos estudantes, de uma pa-
raibana radicada em Piracicaba
desde os três anos, é clara e cami-
nha em prol da equidade de gêne-
ro: "- Meninos e meninas nascem
iguais, mas a sociedade constrói,
depois, papéis distintos. Vocês po-
dem mudar essa realidade, tendo
uma trajetória de transformação.
Incorporem novos valores, cultu-
ras e pontos de vista e, principal-
mente, respeitem as meninas. Exer-
çam a cidadania e a política."

Já a caminho do seu carro,
ao descer as escadas do prédio
da rua Joaquim André, 326, após
receber flores, um certificado,
abraços e tirar algumas fotos
com alunos, Rai de Almeida con-
fessa: "- Senti uma emoção dana-
da. Estar nessa escola me provo-
cou um arrepio da cabeça aos pés".

SSSSSMADSMADSMADSMADSMADS

Serviços da secretaria realizaram ações durante o Mês da Mulher
O mês de março foi marcado

por diversas ações em homenagem
ao Dia Internacional da Mulher,
comemorado em 08/03. As ativi-
dades programadas pelo Cram
(Centro de Referência de Atendi-
mento à Mulher) e Centros de Re-
ferência de Assistência Social
(Cras), serviços da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social (Smads), mobiliza-
ram mulheres de vários bairros da
cidade. Foram realizadas ações de
acolhida temática, palestras, ro-
das de conversa, serviços de bele-
za e momentos de interação.

Na unidade do Cras Novo
Horizonte, as mulheres participa-
ram de dois encontros. Um deles,
com a participação das técnicas do
Cram na palestra Violência contra
a Mulher: tipos, ciclo da violência e
formas de proteção. Outro encon-
tro foi realizado no Centro Social
do bairro, onde a comunidade par-
ticipou de roda de conversa sobre
a violência contra a mulher e o em-
preendedorismo feminino. As
ações contaram com a parceria do
Feito a Mão Bijuterias, Encantti
Cosméticos e Espaço Maria França.

As usuárias do Cram foram
contempladas com palestra sobre
Inteligência Emocional e o Dia da
Beleza, realizado em parceria com

Divulgação

Ações de acolhida, palestras, rodas de conversa, serviços de beleza mobilizaram mulheres de vários bairros

manicures e cabeleireiros voluntá-
rios, bingo, lanche e homenagens.

O Cram também marcou pre-
sença em unidades, como Piraci-
camirim, Jardim São Paulo, São
José, Vila Sônia, Creas (Centros
de Referência Especializado de
Assistência Social) e com as equi-
pes Volantes e escolas, com obje-
tivo de levar informações referen-

tes ao combate à violência contra
a mulher, como identificar situa-
ções de violência, suas fases, a
quebra do ciclo e os mecanismos
de combate por meio da rede de
apoio, direitos legais, superação
e protagonismo da mulher.

Mulheres do território do
Cras Mário Dedini também par-
ticiparam das atividades. Além

da roda de conversa, a come-
moração ao mês da mulher con-
tou com a parceria da Casa So-
nhe, lideranças locais, Dani
Cosméticos e Rede Drogal.

As ações foram realizadas
durante todo o mês de março,
visando a homenagem à data
e a conscientização sobre a vi-
olência contra a mulher.
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Comissão convoca secretária
para explicar destino de verba
Comissão de Estudos foi criada para avaliar a falta de aplicação de
emendas que estavam previstas no orçamento para combate às enchentes

RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS

Roberto Morais destina
R$ 750 mil de emenda
parlamentar à Santa Casa

A Comissão de Estudos das
Enchentes, instituída na Câmara
Municipal de Piracicaba para ana-
lisar a suspeita de descumprimen-
to dos orçamentos de 2021 e 2022,
realizou a primeira reunião, nesta
quarta-feira (29). Os integrantes
deverão avaliar a falta de aplica-
ção de recursos provenientes de
emendas que constavam no orça-
mento municipal para obras de
combate às enchentes pelo Poder
Executivo. Os vereadores Laércio
Trevisan Jr. (PL), presidente da
comissão, e André Bandeira
(PSDB), relator, decidiram convo-
car a secretária de Finanças, Tel-
ma Pereira, para prestar esclare-
cimentos sobre a destinação das
verbas. O terceiro membro da co-
missão, vereador Josef Borges
(Solidariedade), apresentou justi-
ficativa para ausência na reunião.

A comissão analisa, especifica-
mente, a aplicação de duas verbas
- uma no valor de R$ 400 mil e
outra de R$ 2,5 milhões - destina-
das no orçamento através de emen-
das de autoria do vereador Trevi-
san para prevenir os alagamentos
nas imediações do Teatro Munici-
pal "Dr. Losso Netto", no cruza-
mento das avenidas Independên-
cia e Armando Salles, assim como

em relação à rua Liberato Macedo,
localizada no bairro São Dimas.

Na primeira reunião, que
contou com a assessoria da Pro-
curadoria Legislativa, Departa-
mento Financeiro e Departamen-
to Legislativo da Casa, foram
juntados os documentos referen-
tes ao caso, inclusive as respos-
tas do Poder Executivo aos reque-
rimentos 41/2020, 839/2021,
610/2022, 76/2023 e 199/2023.

Os membros da comissão já
identificaram que há inconsistên-
cias nas respostas encaminhadas
pela Prefeitura aos documentos.
Em 2021, a informação era que as
obras estavam em fase de elabora-
ção de projetos, através da concor-
rência pública nº 8/2022, pela em-
presa Prest' Mo Engenharia. Em
outro requerimento, a Prefeitura
respondeu que os recursos não fo-
ram utilizados e, por isso, as emen-
das expiraram quando terminou
o ano de 2021. Outra resposta
ainda aponta que os recursos fo-
ram remanejados para a recons-
trução emergencial do muro ao
lado do Ginásio Municipal de Es-
portes "Waldemar Blatskauskas".

A comissão decidiu ainda re-
querer a íntegra do processo de
concorrência de contratação da

Samuca Miazaki

Comissão de Estudos realizou a primeira reunião nesta quarta (29)

Prest'Mo para avaliar os serviços
que foram realizados e com quais
recursos. A próxima reunião, para
oitiva da secretária de Finanças,
está marcada para o dia 12 de abril.

"As duas emendas estavam no
orçamento e não foram utilizadas.
Isso é grave porque quando se des-
cumpre o que a Câmara aprovou, o
Executivo comete uma irregulari-
dade prevista na Lei Orgânica",
avaliou Trevisan Jr. Também fo-
ram juntados ao processo da co-
missão as reportagens que compro-
vam as vistorias feitas nos locais

pelo parlamentar na companhia
do ex-secretário de Obras, Paulo
Sérgio Ferreira da Silva, e tam-
bém a visita a um piscinão, em Li-
meira, para averiguar a possibili-
dade de implantação de um pro-
jeto semelhante em Piracicaba.

"Há uma incoerência nas res-
postas e por conta disso vamos cha-
mar alguns secretários para presta-
rem esclarecimentos para saber o
motivo de não terem sido usados os
recursos das emendas", disse André
Bandeira. A comissão tem prazo de
90 dias para concluir os trabalhos.

Divulgação

Roberto entre Vanda Petean e João Orlando Pavão,
em visita à Santa Casa em 2019

A Santa Casa de Piracicaba
vai ser beneficiada com R$ 750 mil
provenientes de emenda parla-
mentar de autoria do ex-deputa-
do estadual Roberto Morais. A
verba, destinada para o custeio do
Hospital, vai chegar em momento
importante, de acordo com o pro-
vedor da instituição, João Orlan-
do Pavão, e será usada para o cus-
teio à assistência médico-hospita-
lar aos usuários do SUS  (Sistema
Único de Saúde), no sentido de
manter a qualidade e segurança
no que concerne a todo trata-
mento integral ao paciente, por
meio de cuidados específicos, in-
dividualizados e humanizados.

De acordo com provedor, o
deputado Roberto Morais tem sido
um grande parceiro da Santa Casa.
"Desde que foi eleito, em 1999, o
Roberto tem apoiado a Santa Casa
por meio da destinação de recur-
sos financeiros por intermédio de
emendas ao orçamento do Estado
que garantiram cerca de R$ 4,6 mi-
lhões ao Hospital, proporcionando
investimentos em setores como
UTIs adulto, UTI Neonatal, UTI

Pediátrica, UTI Cardiológica,
Centro Cirúrgico, Maternidade,
Central de Esterilização de Mate-
riais, Lavanderia Hospitalar e Uni-
dades de Internação", salienta.

O ex-deputado, que deixou
este ano a cadeira na Alesp (As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo), sempre fez questão de
frisar que tinha entre suas princi-
pais bandeiras de atuação a Saú-
de e que a Santa Casa de Piracica-
ba sempre esteve entre as institui-
ções que procurava auxiliar por
meio de emendas, todos os anos.

Para o coordenador de Cap-
tação de Recursos, Marcos Andra-
de, são iniciativas como esta dos
parlamentares que beneficiam os
pacientes atendidos pelo SUS. "A
emenda parlamentar é um pode-
roso instrumento de alocação de
recursos públicos garantido aos
senadores e deputados federais e
estaduais em relação aos orçamen-
tos da União e dos estados e es-
sas emendas são extremamente
importantes para instituições
como a Santa Casa, que presta
atendimento ao SUS", enfatiza.

PPPPPÁSCOAÁSCOAÁSCOAÁSCOAÁSCOA

Prefeitura realiza Varejão Especial de Pescados nos dias 5, 6 e 7

Consumidores podem economizar até 25% na compra de pescados e outros itens, como
frutas e legumes, no Varejão Municipal Central, na rua Santa Cruz, 1.260, mantido pela Sema

Thais Passos/SEMA

Na próxima semana, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento),
promove, nos dias 5, 6 e 7 de abril,
o 25º Varejão Especial de Pesca-
dos, tradicional iniciativa da épo-
ca de Páscoa, no Varejão Munici-
pal Central, localizado na rua San-
ta Cruz, 1.260, ao lado do Termi-
nal Central de Integração (TCI).

Nos dias 5 e 6 de abril (quar-
ta e quinta-feira), o Varejão de
Pescados funcionará das 14h às
19h; no dia 7 (sexta-feira), das 6h
às 12h. Conforme as edições dos
anos anteriores, o público terá à
disposição pescados de água doce
e salgada congelados, como cas-
cudo, curimbatá, corvinas e tam-
bém pescados mais nobres, como
pintado, filhote e bacalhau fresco.

Além dos pescados, também
será comercializada a linha comple-
ta de produtos já presentes nos va-
rejões, como frutas nacionais e im-
portadas, cereais e tubérculos, citros,
bananas, verduras, legumes, tem-
peros e condimentos, ovos, frios, la-
ticínios e aves, pães e doces e a tra-
dicional praça de alimentação, com
pastel, milho verde e caldo de cana.

De acordo com a secretária
de Agricultura e Abastecimento,
Nancy Thame, os varejões muni-
cipais são uma alternativa para

economizar até 25% na compra
de pescados, frutas, legumes, ver-
duras, tubérculos e cereais.

"A Sema coordena e faz cota-
ção semanal de valores nos ataca-
dos (Entreposto Ceasa de São Pau-
lo, Campinas e Piracicaba), em al-

guns produtores rurais e em su-
permercados e varejões privados,
para acompanhamento da sazo-
nalidade dos produtos e garantir
que os alimentos fiquem mais ba-
ratos em relação aos preços da ini-
ciativa privada", explica Nancy.

SERVIÇO
Varejão Especial de Pesca-
dos. Dias 5 e 6 de abril (quar-
ta e quinta-feira), das 14h às
19h, e dia 7 (sexta-feira), das
6h às 12h. No Varejão Cen-
tral, rua Santa Cruz, 1.260.

Samuca Miazaki

VOTO DE CONGRATULAÇÕES
Manter o encantamento, ale-
gria e felicidade em diversas
famílias por ocasião das fes-
tas natalinas, quando crian-
ças escrevem cartinhas ao
Papai Noel para ganhar o pre-
sente tão esperado. Foi assim
que Carlos Alberto de Paula,
desde 2021 encontrou no pro-
jeto do vereador Thiago Ribei-
ro uma forma de tornar reali-
dade este sonho infantil, ao se
caracterizar como o Bom Ve-

lhinho, realizando o sonho de
dezenas de crianças. Em ato
solene na sala de reuniões da
presidência da Câmara, na
manhã desta terça-feira (28),
o vereador fez a entrega do voto
de congratulações a Carlos Al-
berto pela participação no pro-
jeto "Fábrica de Sonhos". "O
Carlos foi aquela pessoa que
se dedicou emocionalmente,
deixando marcas nas crian-
ças", destacou o parlamentar.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Antônio Francetto Júnior, o Pássaro, assume como vereador por 30 dias
Foi empossado vereador,

na tarde desta quarta-feira
(29), Antônio Moacyr Francet-
to Júnior (PSC), conhecido
como Pássaro. A cerimônia de
posse aconteceu na Sala de
Reuniões da Presidência da
Câmara Municipal de Piracica-
ba, e contou com a presença de
vereadores, familiares e amigos.
Ele era suplente do vereador
Thiago Ribeiro (PSC), que se li-
cenciou por 30 dias, a pedido.

Natural de Piracicaba, Pássa-
ro nasceu em 1970, é casado, pai
de dois filhos, e proprietário de uma
empresa de guinchos. Ele obteve
1035 votos nas eleições de 2020.

"Esse é um momento muito
importante na minha vida, um
sonho que eu sempre tive de re-
presentar essa imensa e maravi-
lhosa cidade de Piracicaba. Dedi-
carei meu tempo aqui para traba-
lhar pela paz, justiça social e pe-
los mais excluídos. Conhecerei,
agora, um pouco mais à fundo o
Legislativo de Piracicaba e deixo
nosso gabinete à disposição de to-

dos", falou após assinar o termo
de posse. Ele ainda brincou: "será
um pré-vestibular para mim".

O presidente em exercício da
Câmara, Rerlison Rezende (PSDB),
que foi quem deu a posse a Pássa-
ro, destacou em seu discurso: "a
diferença que você fará na Câma-
ra não será apenas para as pesso-
as que votaram em você, mas para
todos. Que suas decisões sejam
pautadas por aquilo que você
acredita e representa", disse.

Thiago Ribeiro, que esteve
presente à cerimônia, desejou su-
cesso ao colega de partido: "te-
nho certeza que dará continui-
dade ao trabalho, como ele mes-
mo disse, em prol da nossa cida-
de e das pessoas que mais neces-
sitam da atenção do poder pú-
blico. (...) Seja muito bem-vindo."

De forma semelhante, Acá-
cio Godoy (PP) também desejou
felicidades ao novo vereador e fri-
sou: "o Legislativo é muito inten-
so. Dá para fazer a diferença na
história da cidade nesses 30 dias.
Pássaro, voa, vá para cima, pois

dá para entregar muita coisa.
Todos nós, vereadores, temos o
mesmo valor, um voto, e um voto
decide coisas aqui. Quando acer-
tamos, melhoramos a vida das
pessoas. Quando erramos, piora-
mos. Essa é a responsabilidade que

está sobre nossos ombros, e sei que
você está preparado para isso".

Antônio Moacyr Francetto
Júnior, com a posse, está apto para
participar como vereador da 16ª
Reunião Ordinária de 2023, que
acontece nesta quinta-feira (30).

Assessoria Parlamentar

Cerimônia de posse aconteceu na tarde desta quarta-feira
(29). Antônio Moacyr Francetto Júnior, conhecido
como Pássaro, estava na suplência de Thiago Ribeiro
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Saúde disponibiliza dose bivalente
para grupos prioritários sábado, 1º
Para receber o imunizante, basta comparecer a uma das duas unidades
indicadas com documentos pessoais e comprovantes de vacinação

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

A coluna desta semana é a
última do mês de março, perío-
do importantíssimo para refle-
tirmos sobre a situação das mu-
lheres em nossa cidade, em nos-
so País, assim como em todo o
mundo. No dia a dia do meu
trabalho como presidente do Ca-
phiv (Centro de Apoio ao HIV,
Aids, Sífilis e Hepatites Virais),
acompanho as dificuldades que
pessoas do gênero feminino en-
frentam; desde o preconceito
mais, digamos, "sútil", até mes-
mo a violência, nua e crua, e que
deixa marcas profundas.

Quero aproveitar essa última
edição do mês de março para fa-
lar não apenas da violência que
lega cicatrizes, mas daquela que,
simplesmente, negligencia às mu-
lheres o direito mais básico e ne-
cessário que todo ser humano tem
ao nascer: o direito à vida. Esta-
mos registrando casos e mais ca-
sos de tentativas e, quando não
de consumação, de feminicídio em
nossa cidade. É dor pela perda de
tantas pessoas com tanta vida
pela frente e também é indigna-
ção de que a violência não cessa.

Vou lembrar aqui de al-
guns casos:

- no último dia 22, o site G1
Piracicaba notificou que um ho-
mem de 37 anos foi preso em fla-
grante suspeito de tentativa de
feminicídio em Piracicaba. Ele es-
faqueou a esposa dentro de casa.
"Os policiais foram acionados
para o local, no bairro Alvorada
e, quando chegaram, viram o
homem bastante ensanguentado
e agressivo. Ele chegou a tentar
atacar a equipe e foi algemado",
informa a reportagem. A vítima
tem 34 anos e estava dentro da
casa, com ferimentos de faca e
hematomas pelo corpo. Ela foi
socorrida pela Unidade de Res-
gate até a Unidade de Pronto
Atendimento (UPA) Vila Rezen-
de, onde foi atendida e recebeu
alta na manhã desta quinta (23).

- no dia 7 de fevereiro, uma
mulher foi morta a facadas em
um condomínio de Piracicaba. O
mesmo site G1 Piracicaba publi-
cou que o crime ocorreu entre
18h30 e 19h em um residencial
na avenida Laranjal Paulista, no
bairro Campestre. "De acordo
com a PM, Tamires Marques da
Silva, de 35 anos, recebeu pelo
menos seis golpes de faca. A arma
do crime foi apreendida. Segun-
do apuração no local pela EPTV,
afiliada da TV Globo, a vítima ti-
nha se separado do companheiro
recentemente, após sete anos de
relacionamento. Eles têm uma fi-
lha de 6 anos", diz  a matéria.

- no último dia 9, um homem
de 26 anos foi preso após agredir
e tentar matar a companheira, de
18 anos, no bairro Artemis. A
notícia foi publicada no site
band.com.br: "Depois da agres-
são, ele tentou fugir. O crime te-
ria sido motivado por mensagens
de traição descobertas por ele. A
Guarda Municipal (GM) recebeu
informações de que uma mulher
havia sido espancada pelo com-
panheiro que, após a agressão,
fugiu da casa onde moravam, no
bairro Chácaras do Japi."

- em agosto do ano passado,
a Divisão Especializada de Inves-
tigações Criminais (Deic) regis-
trou o assassinato de Beatriz
Marques de Carvalho, de 23 anos.
"O corpo dela foi encontrado na
Estrada Carlos Augusto da Sil-
veira, área de canavial da cidade
com um ferimento por arma
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branca. Foi necessária a colheita
de impressões digitais da vítima,
por estar sem documentos", in-
forma uma matéria do Piracica-
ba Hoje. A polícia recebeu uma
denúncia anônima e chegou na
residência de um homem de 61
anos, que confessou ser o autor
do crime. "Na casa dele, foi loca-
lizada faca utilizada no crime,
uma camisa que vestia no dia do
ocorrido, além do veículo que foi
utilizado para transportar a víti-
ma, até o local onde o corpo foi
encontrado", diz a matéria.

- e vale lembrar que, no últi-
mo dia 24, completou um ano do
assassinato de Carolina Dini Jor-
ge, de 41 anos, que foi esfaquea-
da dentro do próprio carro pelo
ex-marido. Este caso, particular-
mente, teve maior repercussão
por conta do vídeo em que o as-
sassino espera Carolina deixar
o filho na escola e faz uma "em-
boscada" para matá-la. Sema-
nas depois, ele foi preso no Rio
de Janeiro, tentando documen-
tos falsos para fugir do País.

No último dia 8, as pesqui-
sadoras Debora Piccirillo e Giane
Silvestre, do Núcleo de Estudos
da Violência da Universidade de
São Paulo (NEV-USP), publica-
ram um artigo muito importante
sobre a violência contra as mu-
lheres no site G1. O título é o que
me inspirou nesta coluna: "Au-
mento dos feminicídios no Brasil
mostra que mulheres ainda não
conquistaram o direito à vida".

Um dos dados mais alar-
mantes é que os casos de femini-
cídio no País aumentaram em um
período em que o número de ho-
micídios de maneira geral dimi-
nuíram. Elas apontam, no arti-
go, que pode ser acessado no link
Monitor da Violência do site:

"Entre 2017 e 2022, a queda
do número de homicídios (geral)
no Brasil foi da ordem de 31%,
segundo os dados do Monitor da
Violência recentemente divulga-
dos. Uma redução sem preceden-
tes na história do país, cujas expli-
cações são múltiplas e variadas,
perpassando as mudanças nas
dinâmicas das organizações crimi-
nais, mudanças demográficas e
até a implementação de políticas
públicas de prevenção à violência.
No entanto, no mesmo período, o
registro dos crimes de feminicídi-
os aumentou 37% no Brasil."

É essa a nossa triste reali-
dade. Piracicaba está no olho
deste furacão em que o direito à
vida é negligenciado a tantas mu-
lheres. Infelizmente, terminamos
mais um mês de março ainda
buscando maneiras para evitar
que as mulheres sejam mortas.

Eu gostaria de comemo-
rar. Mas neste momento, faço
minhas orações para buscar
forças e contribuir no nosso
trabalho diário em nosso tra-
balho de formiguinha.

Em memória a todas que
se foram!

Um dos dadosUm dos dadosUm dos dadosUm dos dadosUm dos dados
mais alarmantesmais alarmantesmais alarmantesmais alarmantesmais alarmantes
é que os casosé que os casosé que os casosé que os casosé que os casos
de feminicídiode feminicídiode feminicídiode feminicídiode feminicídio
no Paísno Paísno Paísno Paísno País
aumentaram emaumentaram emaumentaram emaumentaram emaumentaram em
um período emum período emum período emum período emum período em
que o númeroque o númeroque o númeroque o númeroque o número
de homicídiosde homicídiosde homicídiosde homicídiosde homicídios
de maneira geralde maneira geralde maneira geralde maneira geralde maneira geral
diminuíramdiminuíramdiminuíramdiminuíramdiminuíram
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MULHER DE DESTAQUE EM MOMBUCA
Durante a sessão da Câmara Municipal de Mombuca do dia 22
passado, foram entregues as homenagens "Mulher Destaque"
deste ano, uma homenagem idealizada pela ex-presidente Ma-
riane no ano passado, pela passagem do Dia Internacional da
Mulher, que se comemora em março. Fica a critério de cada
vereador, todo ano, indicar as homenageadas, que serão convi-
dadas para estarem presentes em sessão ordinária durante o

mês de março. Este ano, foram homenageadas as senhoras
Jacyra Barbosa Amgarten, indicação da vereadora Cintia; An-
dressa Barbosa de Souza, indicada pelo presidente Zunga;
Marlene Chaves Cardoso e Maria Ap. Montagner Luna indica-
das pelo vereador Roni e Maria Francisca Rodrigues Beltra-
me e Carmem Ap. Luiz Pereira de indicação da vereadora Ma-
riane (que não pode estar presente por motivos de saúde).

Felipe Poleti/CCS

Vacinação com a Pfizer Bivalente acontece neste sábado
para grupos prioritários sem precisar de agendamento

O Departamento de Imuniza-
ção da Vigilância Epidemiológica,
vinculado à Secretaria de Saúde
de Piracicaba, terá aplicação da
vacina bivalente contra a Covid-
19 em demanda espontânea - sem
agendamento - neste sábado, 1º/
04, das 8h às 13h, nos CRABs Pi-
racicamirim e Santa Terezinha.

O imunizante estará disponí-
vel para grupos prioritários de acor-
do com o calendário vacinal do Mi-
nistério da Saúde. São eles: idosos
de 60 anos ou mais de idade; pesso-
as imunocomprometidas a partir de
12 anos de idade; indígenas, ribeiri-
nhos e quilombolas (a partir de 12
anos de idade); gestantes e puérpe-
ras; trabalhadores da saúde; pes-
soas com deficiência permanente (a
partir de 12 anos de idade). A dose
de reforço (D3) para crianças de 5 a
11 anos não precisa de agendamen-
to e também estará disponível.

COMPROVANTES - A Se-
cretaria de Saúde reforça que

para se vacinar contra a Covid-
19 é necessário apresentar docu-
mento de identificação com foto,
CPF, comprovante de residência
em Piracicaba e comprovante de
vacinação com a última dose.
Além destes documentos, profis-
sionais da saúde devem apresen-
tar comprovante de vinculação
ativa de trabalho com o serviço
de saúde público ou privado.

De acordo com a nota técnica
no MS, pessoa com deficiência deve
apresentar documento ou laudo
médico que ateste seu impedimen-
to de longo prazo - seja de nature-
za física, mental, intelectual ou sen-
sorial -, o qual, em interação com
uma ou mais barreiras, pode obs-
truir sua participação plena e efeti-
va na sociedade em igualdade de
condições com as demais pessoas.

Este grupo inclui pessoas com
limitação motora que cause gran-
de dificuldade ou incapacidade
para andar ou subir escadas; indi-

víduos com grande dificuldade ou
incapacidade de ouvir mesmo com
uso de aparelho auditivo; indiví-
duos com grande dificuldade ou
incapacidade de enxergar mesmo
com uso de óculos; indivíduos
com alguma deficiência intelectu-

al permanente que limite as suas
atividades habituais, como traba-
lhar, ir à escola, brincar, etc.

Quem for se vacinar deve
usar máscara, que tem uso obri-
gatório em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

NNNNNOVIDADESOVIDADESOVIDADESOVIDADESOVIDADES

Quatro novos filmes estreiam nas telonas
Fotos: Divulgação

O suspense policial noir "Som-
bras de Um Crime", com Liam Ne-
eson; o suspense "O Urso do Pó
Branco", vagamente inspirado na
bizarra história real de um urso
encontrado morto nos Estados
Unidos por uma overdose de coca-
ína; o terror espanhol "A Primeira
Comunhão", inspirado em uma
lenda antiga; e "Demons Slayer:
Para a Vila do Espadachim", se-
gundo filme do anime japonês De-
mons Slayer baseado na série de
mangá de mesmo nome, são os
quatro novos filmes que chegam
neste final de semana nas telonas
do Cine Shopping Piracicaba.

"SOMBRAS DE UM CRI-
ME" (Marlowe) é um emocionan-
te suspense policial que traz de vol-
ta às telas em sua 11ª versão o de-
tetive Philip Marlowe, personagem
clássico do filme policial noir. Cria-
do por Raymond Chandler (1888-
1959), Marlowe surgiu pela primei-
ra vez em 1939 no romance "The
Big Sleep", que foi adaptado para o
cinema em 1946 por Howard Ha-
wks no clássico "À Beira do Abis-
mo" (The Big Sleep), com Hum-
phrey Bogart no papel de marlowe.
Nesta nova versão dirigida pelo
veterano Neil Jordan, o astro Liam
Neeson é quem se mete na pele do
taciturno detetive particular Philip
Marlowe que, no final dos anos
1930 em Los Angeles, é contratado
para encontrar o ex-amante de
uma glamourosa herdeira (a ale-
mã Diane Kruger), filha de uma
conhecida estrela de cinema (a ve-
terana Jessica Lange). O desapare-
cimento é a primeira reviravolta em
uma série de eventos desconcer-
tantes, e logo Marlowe está envol-
vido em uma investigação mortal e
uma teia de mentiras que ele está
determinado a trazer à luz. Já lan-
çado nos Estados Unidos, o filme
não foi muito bem recebido pela
crítica, que não deixou de destacar
as atuações vigorosas do elenco de
primeira linha. É o 100º filme na
carreira do astro irlandês dos fil-
mes de ação Liam Neeson, que ape-

sar dos seus 70 anos ainda está em
boa forma nas cenas de ação.

"O URSO DO PÓ BRAN-
CO" (Cocaine Bear), terceiro longa
dirigido pela atriz e cineasta Eliza-
beth Banks, é uma mistura de sus-
pense, comédia e terror, vagamen-
te inspirado na história real ocor-
rida em 1985 de um urso que inge-
riu grande quantidade de cocaína
perdida por traficantes. Na trama
mostrada no filme, um enorme
urso negro espalha o terror contra
todos que cruzam seu caminho
após ter ingerido uma quantidade
impressionante de cocaina jogadas
de um avião por um traficante de
drogas.Embora pareça absurda,
essa história é real, tanto que o ver-
dadeiro urso, encontrado morto na
Georgia, foi empalhado e exposto
em um shopping na cidade de Le-
xington, no estado americano de
Kentucky. Vale citar que o urso que
aparece no filme é fêmea enquanto
o verdadeiro era macho. Outro de-
talhe: o urso verdadeiro não é co-
nhecido por causar nenhuma mor-
te, ao contrário do filme retratado.
No elenco, o nome mais conhecido
é o do ator Ray Liotta, no papel de
Syd, um traficante de drogas. Foi
o último papel completo do ator
antes de sua morte, em 26 de maio
de 2022. Lançado em fevereiro nos
Estados Unidos, o filme foi bem
aceito pelo público e pela crítica.

"A PRIMEIRA COMU-
NHÃO" (La Niña de la Comuni-
ón/The Communion Girl) é um
novo filme de terror baseado em
uma lenda antiga. Depois de "13
Exorcismos", exibido no mês pas-
sado, chega às telonas mais um
novo filme de terror do cinema es-
panhol, este dirigido por Victor
García, um especialista no gênero.
A trama se passa no final dos anos
1980 na província de Tarragona,
na Espanha, onde a adolescente
Sara (Carla Campra) se mudou re-
centemente. Lá ela tem dificulda-
des para se adaptar ao local. No
entanto, ela decide ir a uma boate
com sua amiga Rebe (Anna Quino-

Em Sombras de um Crime, Neeson se envolve em uma investigação
mortal para encontrar o ex-amante de uma ambiciosa herdeira

nes). Até aí tudo parece bem, mas
no caminho de volta, elas cruzam
com uma menina segurando uma
boneca e vestida para sua primei-
ra comunhão. E é justamente aí
que o pesadelo começa, prometen-
do sustos e muito suspense.

"DEMON SLAYER: PARA
A VILA DE ESPADACHIM" é
o segundo filme do fenômeno De-
mon Slayer, anime japonês que é
baseado na série de mangá de mes-

O Urso do Pó Branco é inspirado na história real do urso encontrado
morto por overdose de cocaína perdida por traficantes em 1985

mo nome. Dirigido por Haruo So-
tozaki, o longa une os episódios 10
e 11 do Arco Distrito do Entreteni-
mento com novas cenas. Mas a
grande novidade do filme é que ele
traz o primeiro episódio estendido
do Arco inédito da Vila dos Fer-
reiros. Os fãs dessa saga, que so-
mam milhares de adultos e ado-
lescentes em todo o mundo, revive-
rão o confronto de Tanjiro com as
Luas Demoníacas Daki e Gyutaro.
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Paixão de Cristo acontece neste
final de semana em Rio das Pedras
Envolvendo vários atores e técnicos de cenário, município revive
o seu maior evento cultural e religioso, que é a Paixão de Cristo

O maior evento cultural e reli-
gioso de Rio das Pedras irá aconte-
cer neste final de semana. O espe-
táculo "Paixão de Cristo" será en-
cenado no espaço Borim, em frente
ao Supermercado Defavari e irá ter
centenas de pessoas envolvidas.

De atores à técnicos, do diretor
aos montadores de cenário, todos
dedicam-se muito para que a apre-
sentação continue encantando o
público como já vem fazendo desde
a década de 90. Após três anos sem
ser realizada pela restrição de even-
tos com público, este ano a super
produção vem ainda mais bonita,
com 4 palcos, dezenas de atores e
tudo feito ao vivo. O espetáculo tem
entrada gratuita, mas os ingressos
são trocados por 1 Kg de alimento.
As apresentações serão dias 01 e
02 de abril a partir das 19:30.

Fotos: Divulgação

As cruzes em que foram Jesus Cristo (meio)
e ao lado esquerdo e direito os dois ladrões

Jesus Cristo, aos 33 anos, foi
morto e crucificado, ressuscitou
no terceiro dia e vivo está

Com o objetivo de solicitar a
entrega de ovos de páscoa para
todas as crianças da rede pública
municipal, aconteceu nesta quar-
ta-feira (29), reunião entre o pre-
sidente da Câmara Municipal de
Rio das Pedras Bé Cecote (PSB),
acompanhado dos vereadores
Max Prestes dos Santos (União),
José Roberto Henrique (PSB), Jo-
aquim Afonso (PSB) e José Ni-
valdo José Ferreira Diniz (PSDB)
e o prefeito Marcos Buzetto e o
secretário de educação do Muni-
cípio Daniel Gonçalves receberam
ótimas notícias do prefeito.

Segundo os vereadores
presentes, o prefeito e o secre-
tário de educação, "todos os
alunos da rede municipal re-
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Vereadores confirmam com o prefeito entrega de ovos
ceberão até o dia 6 de abril, um
ovo de páscoa de 400 gramas".

"Para os alunos que tive-
rem problemas como alergias
ou intolerância à lactose ou
ainda outras situações especi-
ais receberão o produto adequa-
do para seu consumo", comple-
tou o prefeito Marcos Buzetto.

O presidente da Câmara, Bé
Cecote agradeceu em nome das
crianças e dos demais vereado-
res, declarando que a preocupa-
ção com os pequenos de nossa ci-
dade é prioridade na gestão atu-
al e, o cuidado em atender aquelas
que precisam de produtos dife-
renciados, demonstrou mais uma
vez o carinho da Administração
com a infância rio-pedrense.

Vereadores confirmaram, com o prefeito Marquinhos,
entrega de ovos de Páscoa de 400 gramas, até 6 de abril

Antônio Cláudio Cossia

Centenas de mulheres par-
ticiparam da 4ª Diva´s Run,
corrida que a Secretaria de Es-
portes realiza no mês de março
em comemoração ao Dia Inter-
nacional da Mulher. O evento
contou com estrutura comple-
ta, com chip para as corredo-
ras, Kit com Camiseta, Mochi-
la, Squeeze e numeração, café da
manhã, aula de Fit Dance.

A corrida ainda teve apoio de
uma ambulância e viaturas da
Guarda Municipal. Um dos pon-
tos altos do evento foi o depoi-
mento de várias corredoras con-
tando como a prática do esporte

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Diva´s Run agira o domingo da cidade
mudou e até salvou suas vidas.
Pessoas com mortes na família,
doenças graves e que encontra-
ram no esporte a maneira de se
socializarem e focarem em algo
bom para conseguirem o apoio
para estas fases tão difíceis.

JOGOS DO TRABALHA-
DOR - E para quem gosta de es-
portes em geral, esta semana é o
prazo final para as inscrições para
os Jogos do Primeiro de Maio. O
maior evento esportivo de Rio das
Pedras terá várias modalidades
e as inscrições vão até segunda
feira na Secretaria de Esportes.
Informações pelo 3493-6654.

Divulgação

Centenas de mulheres participaram da 4ª Diva´s Run

VÔLEI MASCULINO
Os jovens Riopedrenses
Alexandro Ferreira, Leonardo
Penachione, Vitor Santi e
Kaique Henrique de Oliveira
dos Santos estão se desta-
cando como jogadores do
time do Clube Atlético Piraci-
cabano em competições re-
gionais. Através de uma par-
ceria entre o Secretário de
Esportes Wainer Ignacio e a
técnica do time Marila Gabri-
elle eles passaram a treinar
e competir junto à equipe de
Piracicaba. Nos primeiros
meses deste ano eles já
competiram em Tatui e Capi-

vari, voltando com a Segun-
da e Terceira colocações en-
tre várias equipes do estado.
No mês de abril, uma emo-
ção diferente vai passar a fa-
zer parte da rotina dos rapa-
zes: Jogar aqui na cidade
natal. Nos dias  22 e 23 de
Abril eles vão jogar no Giná-
sio Municipal nos torneios
até 18 anos e adulto. Os ad-
versários ainda não foram
definidos, mas os atletas
aguardam ansiosos pela chan-
ce de terem um jogo na pró-
pria cidade e contando com a
torcida das famílias e amigos.

Divulgação

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Câmara realiza a
7ª Sessão Ordinária

A Câmara de Rio das Pedras
realizou na segunda (27) a 7a.
Sessão Ordinária deste ano. Na
ocasião, foram apresentados:
um Requerimento, três Moções
de Pesar e 21 indicações. As in-
dicações incluíram pedidos de:
obras e infraestrutura viária;
instalação de lixeiras públicas;
revitalização de espaços públicos;
corte de mato alto; operação tapa-
buracos; recapeamento de asfal-
to; manutenção de calçadas, de
acordo com a Lei Municipal n.
3.061, de 07 de outubro de
2019; entre outras solicitações.

Na sessão, a vereadora Va-
nessa Stocco Botam (PV) apre-
sentou um requerimento solici-
tando esclarecimentos a respei-
to dos serviços prestados junto
à Garagem Municipal. A verea-
dora pediu informações sobre: a
execução da manutenção dos veí-
culos, o sistema de abastecimento
e valores de diárias e horas extras
pagas aos servidores. Em votação,
o requerimento foi rejeitado.

O vereador Jeandre Deive
Roncato (Nabuco) (PSDB) suge-
riu três Moções de Pesar, pelo fa-
lecimento do menino Vitor Ma-
theus S. Ladeira, do Senhor Ra-
imundo Pereira Soares, da Se-
nhora Maria Inês da Costa.

Na ordem do dia, foram vota-
dos dois Projetos de Lei, de autoria
do Prefeito Marcos Buzetto (PSB).
Os vereadores Joaquim Afonso
(Joaquim Cachorro) (PSB) e José
Roberto Henrique (Zé do Paulo)
(PSB) não participaram da votação
do Projeto de Lei do Executivo, sen-
do substituídos, respectivamente,
pelas suas suplentes, Débora Ber-
tassi Liberato (PSB) e Juliane Pires
Amancio (PSB). O Projeto de Lei
do Executivo 3/2023 dispõe sobre
a revisão geral e anual dos venci-
mentos do funcionalismo da ad-
ministração pública direta e indi-
reta do município de Rio das Pe-

dras. O referido Projeto concede
10% de aumento salarial aos servi-
dores públicos municipais e foi
aprovado por unanimidade. Tam-
bém foi votado, e aprovado por una-
nimidade, o Projeto de Lei do Exe-
cutivo 4/2023. O Projeto altera o
artigo 2o. da Lei Municipal n. 2.577,
de 06 de novembro de 2009, que
dispõe sobre o valor do vale alimen-
tação dos servidores públicos mu-
nicipais. A partir de abril, o valor do
vale alimentação passará a ser
R$900,00 e, excepcionalmente no
mês de dezembro de 2023, o valor do
vale alimentação será de R$1.900,00.

Foram também votados três
Projetos de Resolução e um Proje-
to de Lei, todos de autoria do Pre-
sidente da Câmara e vereador Sér-
gio Roberto Cecotte (Bé Cecote)
(PSB) e dos vereadores Edison Do-
nizete Marconato (PSDB), Geral-
do José dos Santos (Professor Ge-
raldo) (União Brasil), Max Pres-
tes dos Santos (União Brasil). O
Projeto de Lei 4/2023, que dispõe
sobre a recomposição dos subsídi-
os dos Agentes Políticos do Poder
Legislativo, foi aprovado por sete
votos favoráveis a um voto não
favorável. Também foi aprovado,
por oito votos favoráveis, o Proje-
to de Lei 6/2023, que trata da re-
visão geral anual dos vencimen-
tos do funcionalismo da Câmara
Municipal de Rio das Pedras.

Durante a sessão, fizeram
uso da tribuna os vereadores
Vanessa Stocco Botam (PV), Je-
andre Deive Roncato (Nabuco)
(PSDB), Geraldo José dos San-
tos (Professor Geraldo) (União
Brasil), Joaquim Afonso (PSB).

A partir deste ano, a Câma-
ra conta também com uma nova
profissional, Carol Galvão (Anne
Caroline Galvão), tradutora e in-
térprete de Língua Brasileira de
Sinais (LIBRAS). A iniciativa
busca ampliar as ações de inclu-
são e acessibilidade da Câmara.

A Câmara Municipal de
Rio das Pedras realizou, tam-
bém na segunda (27), a 1a.
Sessão Extraordinária deste
ano. Na ocasião, foram vota-
dos o Projeto de Lei n.7/2023
e o Projeto de Resolução n.6/
2023, ambos de autoria da
mesa diretora da Câmara. O
Projeto de Lei n. 7/2023 altera
parcialmente a Lei n. 3.215, de
23 de março de 2022, que fixa
o subsídio dos Secretários do
Município de Rio das Pedras.

CÂMARA

Em extraordinária, votado projeto de
recomposição salarial do prefeito

O Projeto foi aprovado por
unanimidade. A outra votação
ocorrida na sessão foi do Pro-
jeto de Resolução n. 6/2023,
que dispõe sobre a recompo-
sição dos subsídios do Pre-
feito Municipal e do Vice-Pre-
feito. O referido Projeto foi
aprovado por sete votos favo-
ráveis contra um voto não fa-
vorável. Os Projetos votados
tratam da recomposição sa-
larial do Prefeito, Vice-Prefei-
to e Secretários Municipais.

Divulgação

MOUTAIN BIKE
Dia 26/03 foi o dia dos atletas
do Moutain Bike Riopedrense
competirem em Cajamar, pró-
ximo à São Paulo. Os atletas
contaram com o apoio da Se-
cretaria de Esportes para par-
ticiparem da prova e vários atle-

tas daqui ficaram em posições
de destaque. Os participantes
foram Jorge Martins - Pro Vete-
rano; Thiago Baena - Sport
Master; Marcio Bombem - Elite
Sport; Ana Pauluk - Feminino
Sport; Carlos Folha - Master A.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, lavan-
deria, varanda e garagem coberta;
Móveis planejados e acabamento em
porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, coQpa-
coz planejada, sala 2 ambientes c/
sacada. 2 vagas. Valor R$
550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-
5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS FALECIMENTOS
SR. CARLOS ROBERTO SACHS
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 77 anos, filho dos finados Sr.
Carlos Sachs e da Sra. Lucinda
Sachs, era viúvo da Sra. Valeria
Jorge Ribeiro Sachs; deixa os filhos:
Silvia Adriana  Ribeiro Sachs, casa-
da com o Sr. Leonardo Jose da Sil-
va e Luis Fernando Sachs, casado
com a Sra. Francisca de Paula Car-
doso Cangiane. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 09h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO GADOTTI faleceu ontem,
nesta cidade, contava 83 anos, filho
dos finados Sr. Antonio Gadotti e da
Sra. Avelina Cherquiaro, era casado
com a Sra. Antonietta Maria Furlan
Gadotti; deixa os filhos: Reinaldo
Antonio Gadotti, casado com a Sra.
Renata Silva Gadotti e Renata Tere-
sa Gadotti Giacomini, casada com o
Sr. Antonio Moises Giacomini. Deixa
netos, bisneta, irmãs, cunhados, so-
brinhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00 da
sala “01” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

transladado para a cidade de
Campo Grande –MS e o seu se-
pultamento deu se dia 26/03 ás
14:00 h saindo a urna mortuária
do Velório Jardim das Palmeiras
seguindo para o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inumado em
jazigo da família . À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.

SR. ADY LEMES SOARES faleceu
no dia 25/03 na cidade de São Pe-
dro aos 57 anos de idade e era ca-
sado com a Sra.Maria Helena Fer-
reira dos Santos Soares.Era filhos
dos finados Sr.Jose Leme Soares e
da Sra.Delvita Batista Pereira.Deixa
os filhos :Leandro e Amanda.Deixa
netos ,sobrinhpos e demais apren-
tes. O seu sepultamento deu se dia
26/03 saindo o féretro ás 09:00 h
do Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemitério
Parque São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.

SRA. ANTONIA CARDOSO SAM-
PAIO faleceu no dia 26/03 na cida-
de de São Pedro aos 101 anos de
idade e era viúva do Sr.Mario Sam-
paio. Era fi lhas dos finados
Sr.Antonio Olavo de Oliveira e da
Sra.Maria Cardoso de Oliveira. Dei-
xa neta, bisneta e demais paren-
tes. O seu sepultamento deu se dia
27/03 saindo o féretro ás 10:00 h
do Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemitério
Parque São Pedro onde foi inuma-
da em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JESUS.

SR. JACOB GASPARINI BOMTO-
RIN faleceu no dia 27/03 na cidade
de Piraju –SP  aos 81 anos de idade

e era casado com a Sra.Benedita
Aparecida Verrengia Bomtorin.Era
filho dos finados Sr.Luiz Bomtorin e
da Sra.Catharina Lutgens Bomtorin
.Deixa o filho:Umberto Dimas Bomto-
rin .Deixa demais parentes.O seu
corpo foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepultamento
deu se dia 28/03 ás 16:00 h saindo
a urna mortuária do Velório Memori-
al Bom Jesus –sala1 seguindo para
o Cemitério Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM JESUS.

SR. SEBASTIÃO JOSÉ DUTRA fa-
leceu anteontem na cidade de São
Pedro aos 68 anos de idade e era
casado com a Sra.Rosa de Jesus
Dutra. Era f i lhos dos f inados
Sr.Eugenio Dutra e da Sra. Teresi-
nha Alves Dutra.Deixa os filhos :
Josilene ,Josiane,Cassia e Grasie-
la .Deixa netos,bisnetos e demais
parentes. O seu sepultamento deu
se ontem saindo o féretro ás 10:30
h do Velório Municipal de São Pe-
dro seguindo para o Cemitério da-
quela localidade onde foi inumado
em jazigo da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.

SR. LUIZ CARLOS HERNÁNDEZ
faleceu anteontem na cidade de São
Pedro aos 67 anos era casado com
a Sra.Miriam Menezes Hernández.
Era filho dos finados Sr.Luiz Her-
nández e da Sra.Judite Hernández.
Deixa os filhos : Rafael e Dafne .Dei-
xa demais parentes. O seu sepulta-
mento deu se ontem saindo o fére-
tro ás 14:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus –Sala 1 seguindo para o
Cemitério Parque São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À família
e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JESUS.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

SR. JOSE ANTONIO DE CAMPOS
MELO faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 56 anos de idade.
Era filho do Sr. Mateus de Campos
Melo, falecido e da Sra. Isaura Ba-
tista de Campos Melo. Deixa os fi-
lhos: Priscila, Deivid, Wellington,
Thomas. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje às 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório "B" do Ce-
miterio Parque da Ressurreição, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VAGNER DONIZETE RODRI-
GUES faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 61 anos de idade
e era filho do finado Sr. Euclides
Rodrigues e da Sra. Eunice Rodri-
gues. Deixa irmã, sobrinhos e de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se hoje as 09:30hs,
no Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SEBASTIÃO TEODORO DE
CARVALHO faleceu no dia 24/03
na cidade de São Pedro aos 69
anos de idade e era viúvo do
Sra.Dinoraide Freitas de Carvalho
.Era filho dos finados Sr.Wilson Te-
odoro de Carvalho e da Sra.Elza
Gomes de Carvalho.Deixa as fi-
lhas :Juliana e Joana.Deixa netos
e demais parentes.O seu corpo foi


